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ACIVC VAI ESTAR EM DESTAQUE

MÁRIO CONSTANTINO SONHA 
COM NOVO  HOSPITAL PARA 
BARCELOS / ESPOSENDE
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EDITORIAL

Caros leitores,  

O Notícias Onda 
Viva, o nosso e seu Jor-
nal, chega cada vez mais 
longe. Com a Onda 
Viva 96.1FM, estamos 
em todo o Mundo! 

Temos assinantes 
nos quatro cantos do 
mundo e o nosso Jor-
nal, como temos vindo 
a indicar, tem somente 
um custo de 25,01euros 
para território nacional 
e os assinantes no es-

trangeiro pagam somen-
te 50,00euros pela assina-
tura anual.

Tem havido uma gran-
de adesão e nesta altura 
ultrapassamos a fasquia 
dos 3.000 assinantes ati-
vos. Estamos com uma 
campanha ativa, que re-
sulta numa enorme ade-
são, mas se ainda o não 
fez, faça também a sua 
adesão!

Pretendemos atingir 

os 5.000 assinantes, mas 
para isso precisamos do 
seu interesse e contri-
buto. Como facilmente 
poderá verificar, nós es-
tamos na região e isso é 
bom! Este país cada vez 
precisa mais de nós e a 
região muito mais...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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EM FOCO

A Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim ini-
ciou esta semana com a 
inauguração da  obra de 
ampliação e requalificação 
da Escola EB1 da Giestei-
ra. O momento escolhido 
foi a manhã da passada 
segunda-feira no regresso 
às aulas para o terceiro pe-
ríodo. O investimento au-
tárquico foi de 2,2 milhões 
de euros, valor aplicado 
na criação de uma nova 
biblioteca, uma área de 
recreio coberto, um salão 
polivalente com balneá-
rios de apoio e mais duas 
salas de aula com recurso 
a quadro interativo. A em-
preitada contemplou tam-
bém a criação de um espa-
ço de uso partilhado com 
a Associação Desportiva e 
Recreativa de Belém, que 
servirá de respetiva sede 
social.

O edil Aires Pereira 
aproveitou para anunciar 
que será criado, em breve, 
uma nova via de acesso 
mais direto à Escola da 
Giesteira. Esta irá assegu-
rar em definitivo a deslo-
cação e aparcamento de 
viaturas, de forma condig-
na e com toda a segurança, 
para as famílias, professo-
res e funcionários.

O Diretor do Agrupa-
mento de Escolas Cego 
do Maio, Arlindo Ferreira, 
assumiu orgulho na obra 
feita e destacou que será 
possível acolher mais uma 
sala de jardim-de-infân-
cia no próximo ano leti-
vo. Foram, ainda, dados 
a conhecer os dois novos 

ESCOLA DA GIESTEIRA ESTÁ RENOVADA

os alunos da Escola da Gies-
teira começaram a praticar 
a modalidade, no âmbito 
do desporto escolar, já esta 
semana.

Refira-se que o evento 
contou com uma atuação 
musical dos alunos do 1º 
ciclo, preparados pelo pro-
fessor Tiago Carriço, assim 

como com uma sessão do 
projeto “É Bom Pedalar 
Aqui” nos circuitos ci-
cláveis implantados pelo 
Município.

barcos à vela entregues ao 
agrupamento, que passou 
a ser o primeiro Centro de 
Formação Desportiva no 
concelho. A esse propósito, 

ESCOLAS AMIGAS DA CRIANÇA FORAM
RECONHECIDAS NA I GALA DA FAMÍLIA

A Federação das As-
sociações de Pais e En-
carregados de Educação 
da Póvoa de Varzim, sob 
liderança de Magda Cos-
ta, festejou o primeiro 
aniversário de atividade. 
Fê-lo através da realiza-
ção da I Gala da Família 
da Comunidade Educati-
va, no passado sábado, no 
Cine-Teatro Garrett, ten-

do o vice-presidente Luís 
Diamantino representado a 
autarquia. 

O evento juntou pais, 
alunos e professores, ten-
do sido aproveitado para a 
entrega das distinções aos 
estabelecimentos de ensino 
reconhecidos como “Esco-
la Amiga da Criança”, que 
destaca os trabalhos meri-
tórios em diferentes áreas: 

Colégio de Amorim, Escola 
Básica de Fieiro, Escola Bá-
sica de Agro Velho, Escola 
Básica Aldeia, Escola Básica 
de Navais, Escola Básica de 
Aver-o-Mar, Escola Básica 
Cego do Maio, Escola Bási-
ca Dr. Flávio Gonçalves, Es-
cola Básica de Rates, Escola 
Básica de Campo Aberto e 
Escola Secundária Rocha 
Peixoto.
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MUNICÍPIO

Com os votos favoráveis 
dos eleitos pelo PSD e a 
abstenção dos dois verea-
dores do PS, foi aprovado, 
em reunião de Câmara, o 
Relatório e Contas da ges-
tão do município da Póvoa 
de Varzim relativo a 2022.  
O documento apresentou 
um saldo positivo de 2,5 
milhões de euros e a pou-
pança corrente foi a maior 
de sempre: 13,3 milhões de 
euros. Essa verba ajudou a 
suportar uma parcela sig-
nificativa do investimen-
to total de 14 milhões de 
euros assumido no ano 
passado, sendo de desta-
car os 9 milhões aplicados 
nos seguintes projetos:  € 
2 M na requalificação da 
Faixa a Poente da Margi-
nal de Aver-o-Mar (Des-
localização do Campo de 
Futebol), € 1,6 M no Troço 
Norte da Via Circular Ur-
bana, €1,5 M na ampliação 
e requalificação da Escola 
da Giesteira, € 703 mil em 
intervenções na Escola das 
Machuqueiras, € 628 mil 
na requalificação da Av. 
dos Pescadores, Barão de 
Aver-o-Mar e Senhora das 
Neves, € 503 mil no melho-
ramento do acesso à Zona 
Industrial de Amorim, 
€499 mil na requalificação 
do Aqueduto de Santa Cla-
ra, € 430 mil na construção 
do Pavilhão Desportivo da 
Escola Eça de Queirós, € 
350 mil na Escola Flávio 
Gonçalves, € 310 mil na 
requalificação da Praça de 
Touros, € 277 mil na re-
qualificação do Bairro dos 
Pescadores, € 261 mil na 
requalificação do edifício 
das antigas oficinas muni-

cipais. 
Ora, para o alto valor da 

Receita Corrente contribuí-
ram as verbas transferidas 
da administração central por 
via da descentralização na 
área da Educação (mais € 4,9 
M) e a subida do arrecadado 
com os impostos munici-
pais. Em sentido contrário, 
no crescimento da Despesa 
Corrente sobressai o au-
mento de 28,3% relativo às 
Despesas com Pessoal, devi-
do à integração nos quadros 

PSD APROVA CONTAS DA PÓVOA DE VARZIM 
E PS PEDIU UM ESCLARECIMENTO

municipais de cerca de 300 
assistentes operacionais no 
setor educativo, assim como 
a subida em 11,3% na ru-
brica de Aquisição de Bens 
e Serviços em virtude do 
fornecimento das refeições 
aos alunos dos 2º e 3º ciclos. 
Precisamente entre os Bens 
e Serviços que o município 
adquiriu, são de destacar os 
relativos ao tratamento de 
resíduos sólidos e à limpeza 
urbana (€ 3 M), ao trata-
mento de águas residuais (€ 

1,9 M), à iluminação pública 
(€ 1,4 M), à vigilância e se-
gurança (€ 531 mil), à ali-
mentação dos alunos (€ 1,1 
M) e aos transportes escola-
res (€ 227 mil), entre outros. 
Ao nível de apoios, em 2022 
ascenderam a 4,1 milhões de 
euros: € 1,5 M no Desporto, 
€ 1 M na Cultura, € 806 mil 
na Ação Social (incluindo o 
Programa de Emergência e o 
Apoio às Rendas) e € 744 mil 
na Educação. Como nota fi-
nal, refira-se que a dívida 
global do município ascen-
de a 24,1 milhões de euros e 
que o prazo médio de paga-
mento é de 17 dias.

AS REAÇÕES

O presidente Aires Pereira 
defendeu que os números 
traduzem “bem a capacida-
de de execução” e “a tran-
quilidade financeira” da 
autarquia, que permitiram 
“cumprir os objetivos”, “não 
obstante o cenário de crise” 
e “alguns constrangimen-
tos”, como a transferência de 
competências, permitindo 
“enfrentar com segurança os 
desafios do futuro”. 

Os vereadores socialistas 
preferiram a abstenção por 
não terem sido parte ativa 
na elaboração do plano e 
João Trocado sublinhou não 
ter ficado esclarecido sobre 
o questionado impacto da 
transferência de competên-
cias nas contas. O líder do 
PS lembrou que Aires Perei-
ra afirmara em maio passa-
do esperar um défice de 4,4 
milhões no domínio da edu-
cação, mas que afinal não se 
terá concretizado nem foi 
referido no relatório. João 

Trocado acusa o edil de 
“aproveitamento político 
a favor do PSD e contra o 
Governo” e estranha a falta 
desses detalhes no docu-
mento, dizendo que “não se 
quis mostrar os números”. 

Na resposta, Aires Perei-
ra assegurou que a autar-
quia tem vindo a suportar 
o diferencial do dinheiro 
que tem sido transferido 
pelo Governo. Apesar de 
dizer que não há ainda um 
montante apurado dessa 
diferença por estar a aguar-
dar a correção de algumas 
verbas, o autarca admite 
que esse valor em falta pos-
sa atingir somente os 2 mi-
lhões de euros.   

Noutro capítulo, o PS 
disse ainda manter a preo-
cupação com algo que não 
surge nas contas: o paga-
mento de elevadas indem-
nizações reclamadas em 
tribunal devido a proble-
mas relacionados com di-
versas empreitadas de ante-
riores mandatos. 

Já quanto à Varzim Lazer, 
a empresa que gere alguns 
dos equipamentos munici-
pais e cuja existência João 
Trocado continua a con-
testar, o vereador entende 
que mantém desempenho 
insuficiente e que deveria 
ser extinta, integrando os 
funcionários nos quadros 
da Câmara. 

Aires Pereira mantém a 
discordância e defende que 
a Varzim Lazer continua a 
trazer “ganhos de eficácia 
e eficiência” para o muni-
cípio, apresentando “uma 
gestão equilibrada” e pres-
tando “um serviço público” 
a muitas entidades locais. 

Por esta altura estão já 
na fase final as obras de 
repavimentação de uma 
zona central da Póvoa de 
Varzim: o Largo da Mise-
ricórdia e a Avenida Mou-
zinho de Albuquerque. 

Os trabalhos iniciaram-
-se na passada semana, no 

dia 11, tendo o prazo ini-
cialmente revelado para a 
conclusão, o dia 18, já sido 
ultrapassado. A intervenção 
começou na zona junto ao 
Hospital e à GNR, estando 
a agora a decorrer sobretu-
do na zona poente da ave-
nida e em direção ao mar. 

AVENIDA MOUZINHO ESTÁ A SER REQUALIFICADA
O pavimento deverá estar 
totalmente substituído em 
breve. 

A edilidade diz lamentar 
“qualquer incómodo cau-
sado e agradece, a todos os 
munícipes, a compreensão e 
o respeito pelos condiciona-
lismos de tráfego”.

COMPOSIÇÃO PREVISTO EXECUTADO TX DE EXECUÇÃO

RECEITAS CORRENTES 48 635 550,00 €                                    54 523 957,36 €                                    112,1%

RECEITAS DE CAPITAL E OUTRAS 14 407 290,00 €                                    7 446 905,26 €                                      51,7%

TOTAL DAS RECEITAS 63 042 840,00 €                                    61 970 862,62 €                                    98,3%

DESPESAS CORRENTES 42 908 370,00 €                                    41 230 205,18 €                                    96,1%

DESPESAS DE CAPITAL 20 134 470,00 €                                    18 562 634,40 €                                    92,2%

TOTAL DAS DESPESAS 63 042 840,00 €                                    59 792 839,58 €                                    94,8%

13 293 752,18 €     

EVOLUÇÃO NA ÓPTICA DOS RECEBIMENTOS E PAGAMENTOS

Receita Total 2,7% Despesa Total 1,1%

Receita Corrente 20,5% Despesa Corrente 21,6%

Impostos Diretos 10,4%      Despesas com o Pessoal 28,3%

Impostos Indiretos 37,8%      Aquisição de Bens e Serviços 11,3%

Taxas, Multas e O. Penal. 12,9%      Juros e Outros Encargos 14,6%

Rendimentos de Propriedade 1,1%      Transferências Correntes 58,6%

Transferências Correntes 55,0% Despesa de Capital -26,4%

Venda de Bens e Serviços 7,8% Investimento -31,5%

Outras Rec. Correntes 188,0% Transferências de Capital -21,1%

Receita de Capital e Outras -50,6% Passivos Financeiros 40,6%

PRINCIPAIS AQUISIÇÕES DE BENS E SERVIÇOS TRANSFERÊNCIAS CORRENTES + CAPITAL
Tratamento de Resíduos Sólidos e 
Limpeza Urbana

3 000 000,00 € Contempla 4,1 M€ para apoio direto:

Fornecimento de Água 2 400 000,00 € Desporto 1 526 000,00 €

Tratamento das Águas Residuais 1 900 000,00 € Cultura 1 010 000,00 €

Iluminação Pública 1 400 000,00 € Ação Social (*) 806 000,00 €
Alimentação p/ os alunos do Pré-

l    
1 100 000,00 € Educação 744 000,00 €

Encargos das Instalações 831 000,00 €

Fornecimento de Combustíveis 563 000,00 €

Vigilância e Segurança 531 000,00 € As 5 entidades financeiramente mais apoiadas foram:

Comunicações 366 000,00 € 371 200,00 €

Transportes Escolares 227 000,00 € 350 000,00 €

Sub-Total 12 318 000,00 € 276 000,00 €
Total Pago em Aq. Bens Serv. 18 703 983,28 € 183 000,00 €

Peso 66% 148 000,00 €

Variação

Dívida Municipal 24,1M€ +0,5M€

Capacidade de Endividamento - Margem Absoluta Em 2021 era de 47,1 M€ e em 2022 cerca de 46,0 M€ -1,1M€

Capacidade de Endividamento - Margem disponível por utilizar 9,5M€

Prazo Médio de Pagamento 17 dias

Resultado Líquido do Exercício 2,5M€

Requalificação da Faixa a Poente da Marginal de Aver-o-Mar – Deslocalização do Campo de Futebol 2 000 000,00 €

Via Circular Urbana – Troço Norte 1 600 000,00 €

Ampliação e Requalificação da Escola da Giesteira 1 500 000,00 €

Remodelação e Ampliação da Escola das Machuqueiras 703 000,00 €

Requalificação da Av. Pescadores, Barão de Aver-o-Mar e Av. Sra. Neves 628 000,00 €

Melhoramento dos Acessos à Zona Industrial de Amorim 503 000,00 €

Requalificação do Aqueduto de Santa Clara 499 000,00 €

Construção de Pavilhão Desportivo Escola Secundária Eça de Queirós 430 000,00 €

EB 2/3 de Flávio Gonçalves 350 000,00 €

Requalificação da Praça de Touros 310 000,00 €

Requalificação do Bairro dos Pescadores 277 000,00 €

Requalificação do Edifício das Antigas Oficinas Municipais 261 000,00 €

Sub-Total 9 061 000,00 €

Total Pago em Investimentos 14 059 681,16 €

Peso 64%

EVOLUÇÃO DA DÍVIDA A TERCEIROS

POUPANÇA CORRENTE (Receita Corrente - Despesa Corrente)

RELATÓRIO E CONTAS 2022

Associação Pró-Música da Póvoa de Varzim

PRINCIPAIS INVESTIMENTOS

(*) Inclui 124.000 euros para os Programas de Emergência Social e Apoio às Rendas

Varzim Sport Clube

Real Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários da P.V.

Clube Desportivo da Póvoa

Fábrica Igreja Paroquial Nª Srª Conceição (Matriz)
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SOCIEDADE

EÇA VAI PARA O PANTEÃO NACIONAL 
Os restos mortais do Eça 

de Queirós vão ser, em bre-
ve (entre 17 e 21 de julho), 
trasladados para o Panteão 
Nacional. O Presidente da 
República, Marcelo Rebelo 
de Sousa, adiantou a infor-
mação quando discursava 
no Centro de Congressos 
de Lisboa, após a posse 
dos novos órgãos sociais 
da Confederação Empre-
sarial de Portugal (CIP), 
num momento em que 
referia ao conjunto de in-
telectuais do fim do sécu-
lo XIX que se apelidava 
de “Vencidos da Vida” e 
de que Eça fazia parte. 

Recorde-se que em ja-
neiro de 2021 foi aprova-

do, por unanimidade, na 
Assembleia da República, 
um projeto de resolução 
do PS que visava “conceder 
honras de Panteão Nacional 
aos restos mortais de José 
Maria Eça de Queiroz, em 
reconhecimento e homena-
gem pela obra literária ím-
par e determinante na histó-
ria da literatura portuguesa”.

O romancista morreu em 
16 de Agosto de 1900 e foi 
sepultado em Lisboa, mas 
em setembro de 1989 os 
seus restos mortais foram 
transportados do Cemi-
tério do Alto de São João, 
na capital, para um jazigo 
de família, no cemitério de 
Santa Cruz do Douro, em 

PRÉMIO 5 ESTRELAS REGIÕES PARA ÍCONE LOCAL
A Camisola Poveira é 

novamente uma das ven-
cedoras do Prémio Cinco 
Estrelas Regiões no distri-
to do Porto. A emblemá-
tica peça de vestuário da 
Póvoa de Varzim venceu 
na categoria de Artesanato 

pelo segundo ano consecu-
tivo, sendo outra vez con-
siderada um ícone regio-
nal. O galardão vai já na 6ª 
edição e procura valorizar e 
dar a conhecer o melhor de 
cada uma das regiões portu-
guesas em várias categorias. 

A votação contou com a 
participação de milhares de 
consumidores que avalia-
ram centenas de marcas. Na 
Póvoa de Varzim também 
foram distinguidas outras 
duas marcas: Residência Sé-
nior Casa Maior e Gese. 

Baião. Eça de Queirós nas-
ceu em 25 de novembro 
de 1845 e pelo seu próprio 
punho, numa carta escrita 
a Pinheiro Chagas, intitu-
lou-se como “um pobre ho-
mem da Póvoa de Varzim”. 
O poveiro foi autor de de-
zenas de contos e romances, 
entre os quais “Os Maias”, 
que gerações de críticos e 
investigadores na área da 
literatura consideram a me-
lhor obra realista nacional 
do século XIX. A sua vasta 
obra inclui títulos como “O 
primo Basílio”, “A cidade e 
as serras”, “O crime do pa-
dre Amaro”, “A relíquia”, “A 
ilustre casa de Ramires” e “A 
tragédia da Rua das Flores”.

Pub
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O Colégio do Sagrado 
Coração de Jesus, na Pó-
voa de Varzim, vai ter em 
breve um local de convívio 
e de piqueniques, aberto a 
todos. Uma “churrasquei-
ra comunitária”, detalhou 
no programa Grande En-
trevista, da Rádio Onda 
Viva, o Prior Avelino Cas-
tro, uma vez que o edifício 
pertence  à  paróquia e lá 
funciona um dos seus ra-
mos, o Centro Social Mon-
senhor Pires Quesado. A 
abertura está prevista para 
o início de maio, no Dia da 
Mãe, situando-se o espa-
ço nas traseiras do imóvel 
onde em tempos existiu 
uma pequena horta. Este 

terá entrada independente 
e possuirá um espaço rel-
vado (natural e sintético), 
árvores, mesas, um fogão 
industrial, duas “churras-
queiras” e um pequeno bar 
que poderá também servir 
de angariação de fundos 
para a instituição.

Recorde-se que o colé-
gio acolhe valências do CS-
MPQ como a creche, ATL e 
jardim-de-infância e – outra 
das novidades – a paróquia 
já foi contactada para que lá 
possa funcionar também, 
a curto prazo, uma escola 
profissional. É também de 
lembrar que a aquisição do 
imóvel obrigou a paróquia a 
recorrer à banca e a dívida 

PRIOR REVELA QUE COLÉGIO DA MATRIZ 
TERÁ UMA ‘CHURRASQUEIRA COMUNITÁRIA’

dar de vida” para situações 
como o emprego, as rela-
ções inter-pessoais, a saú-
de e até o auto-estima. São 
mais de 150 desafios, pe-
quenos passos e conselhos 
para mudar e melhorar 
uma caminhada. “A vida 
é feita de sonhos e eles são 

CARINA DINIS APRESENTOU LIVRO 
PARA AJUDAR A MELHORAR VIDAS

ainda ronda os 690 mil eu-
ros, daí que todas as receitas 
sejam bem-vindas, incluin-
do as que todas as pessoas 
(que façam as declarações 
de IRS) podem ordenar ao 
Estado que transfira para 
o Centro Social. Para tal, 
basta indicar (colocar uma 
cruz) na declaração do im-
posto que o pretendem fa-
zer e adicionar o Número de 
Identificação Fiscal (NIF) 
da instituição, no caso da 
Matriz é o 502 520 914. Isso 
não belisca o que cada con-
tribuinte tem a receber ou a 
pagar de IRS, mas manda as 
Finanças transferir 0.5 por 
cento do pecúlio para a ins-
tituição escolhida.

O livro da poveira Cari-
na Dinis foi apresentada na 
tarde do passado sábado 
na biblioteca Rocha Pei-
xoto. A obra tem o título 
“Um passo de cada vez” e 
é uma escrita motivacional 
por parte da autora que diz 
ter criado o método “Mu-

Pub

para serem concretizados. 
Aproveitem a vida a cada 
segundo e agradeçam por 
poder viver esse segundo. 
Sejam sempre felizes!”, disse 
a autora no final do evento 
que encheu o auditório e 
teve também diversos mo-
mentos culturais. 
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FREGUESIAS

Foi um sucesso a 33ª 
edição Torneio Ovo de 
Páscoa, mais uma vez or-
ganizado pela Junta da 
União de Freguesias da 
Póvoa de Varzim, Beiriz e 
Argivai. 

A tradicional compe-
tição de futebol juvenil 
decorreu em três dias in-
tensos de jogos no Parque 
Desportivo de Nova Sin-
tra.

No escalão A (até aos 
10 anos) o campeão foi o 
Varzim após bater (2x1) 
a Juvenorte no jogo deci-
sivo, tendo o Póvoa Futsal 
fechado o pódio. No es-
calão B (11 e 12 anos) o 
grande vencedor foi o Re-
gufe ao golear (5x0) as Tri-
canas Poveiras, enquanto 
a Juvenorte ficou com o 
terceiro lugar.

A novidade deste ano 
foi a realização de uma pa-
lestra com Tarantini que 

VARZIM E REGUFE VENCEM ‘OVO DE PÁSCOA’

registou casa cheia na sede 
do GR Regufe para ouvir os 
ensinamentos do ex-joga-
dor do Rio Ave que tem um 
doutoramento e falou sobre 
o livro ‘O Caçador de So-
nhos’ perante uma plateia 
atenta e curiosa.

Um atleta júnior do Ba-
lasar idealizou um torneio 
solidário para ajudar o Ins-
tituto Madre Matilde, da 
Póvoa de Varzim. 

A organização do evento 
mereceu o elogio público 
do clube da terra natal na 
hora da entrega dos bens 
angariados. Nelson Campos 
incluiu, no seu percurso es-
colar, a dinamização da pro-
va desportiva que decorreu 

JOVEM DE BALASAR CRIA
TORNEIO DE FUTEBOL 
PARA AJUDAR INSTITUIÇÃO

no Complexo Lino Araújo, 
tendo solicitado ao públi-
co que doasse produtos de 
higiene para mulheres (o 
instituto acolhe raparigas), 
material escolar e bens ali-
mentares. 

Dentro das quatro linhas, 
o Rates venceu o torneio, o 
Alvelos, de Barcelos, ficou 
em segundo, o Balasar no 
terceiro posto e o Beiriz foi 
o quarto classificado.

Pub
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Argivai esteve em fes-
ta no fim de semana em 
honra de Nossa Senhora 
do Bom Sucesso. As cele-
brações arrancaram logo 
na sexta-feira à noite com 
uma procissão de velas e 
no sábado foi a vez do Sa-
lão da Junta de Freguesia 
acolher um jantar-conví-
vio. O ponto alto sucedeu 
no domingo: depois da 
missa festiva matinal, de 
tarde saiu à rua a procis-
são que percorreu a zona 
envolvente à Capela. 

ARGIVAI 
CELEBROU 
SENHORA 
DO BOM 
SUCESSO A Biblioteca Escolar do 

Agrupamento de Aver-
-O-Mar já tem patrono. 
A escritora Manuela da 
Costa Ribeiro foi a escolha 
dos elementos daquela co-
munidade educativa para 
dar nome ao serviço que 
engloba sete espaços in-

ESCRITORA DE NAVAIS 
DÁ NOME À 
BIBLIOTECA DE 
AVER-O-MAR

dependentes em escolas da 
Estela, Navais, Aguçadora e 
Aver-o-Mar. A poveira, na-
tural da freguesia de Navais, 
é autora de histórias infantis 
e juvenis com cunho local, 
sendo também responsável 
pelo festival literário Cor-
rentes d’Escritas. 

Pub
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A GNR deteve 5 ho-
mens e uma mulher por 
tráfico de estupefacientes 
nos concelhos de Vila do 
Conde e Póvoa de Varzim. 
Os detidos, com idades en-
tre os 31 e os 48 anos, são 
suspeitos de serem cúm-
plices de um homem que 
foi apanhado pelas autori-
dades há cerca de um ano 
e está em prisão preven-
tiva. A ação do Núcleo de 
Investigação Criminal foi 
concretizada nos passados 
dias 10 e 11, dando segui-
mento a um processo de 
averiguação por tráfico de 
droga.Nesta segunda fase 

GNR DETEVE SUSPEITOS DE TRÁFICO DE DROGA

dicionamento e de corte de 
produto estupefaciente.  A 
GNR refere que também 
foi detido um homem de 
50 anos por posse ilegal de 
arma. Os detidos, alguns 
com antecedentes crimi-

da operação policial, os mi-
litares da GNR realizaram 
12 buscas domiciliárias, 
uma em estabelecimento 
comercial e 4 em veículos, 
que culminaram, além da 
referida detenção dos seis 
suspeitos, na apreensão 
de diverso material ilícito, 
destacando-se: 1 070 doses 
de canábis; 1 000 doses de 
haxixe; 520 doses de cocaí-
na; 61 doses de MDMA; 30 
ml de haxixe líquido; 5 ba-
lanças de precisão; 10 tele-
móveis; uma arma de fogo; 
3 veículos; 2 motociclos; 6 
830 euros em numerário e 
diverso material de acon-

Vila do Conde, Espo-
sende e Barcelos são ape-
nas alguns dos concelhos 
onde a Polícia Judiciária 
desenvolveu uma gran-
de operação no passado 
dia 11. Foram detidas 15 
pessoas de nacionalidade 
portuguesa, com idades 
entre os 25 e os 60 anos, 

GRANDE OPERAÇÃO DA PJ NA REGIÃO
por suspeitas de burla in-
formática, burla qualifi-
cada e branqueamento de 
capitais, crimes cometidos 
um pouco por todo o país. 
A PJ revelou que os factos 
em investigação “enqua-
dram-se num esquema de 
branqueamento de carác-
ter transnacional, que visa 

ocultar, converter e inte-
grar na economia legítima 
importâncias provenientes 
de diversos tipos de bur-
las, sendo os lesados em 
regra cidadãos nacionais”. 
As vítimas, “por meio de 
engano e erro consciente”, 
transferiam dinheiro para 
contas de terceiros, supos-

nais por ilícitos da mesma 
natureza, foram presentes 
no Tribunalde Matosinhos, 
onde lhes foi aplicada a me-
dida de coação de apresen-
tações semanais nos pos-
tos policiais das respetivas 
áreas de residência.

PSP TAMBÉM TRAVA 
TRAFICANTES 

A PSP deteve mais sus-
peitos de tráfico de droga 
na região. 

No dia 10, pelas 23h45, 
agentes da Esquadra de In-
tervenção e Fiscalização 
Policial da Divisão de Vila 

do Conde intercetaram 
um jovem de 22 anos resi-
dente na Póvoa de Varzim. 
O detido foi apanhado na 
avenida Bernardino Ma-
chado, em Vila do Conde, 
com haxixe suficiente para 
cerca de 26 doses indivi-
duais.

No dia 9, pelas 19h, ele-
mentos da Esquadra de 
Intervenção e Fiscaliza-
ção Policial da Divisão de 
Vila do Conde atuaram na 
rua D. Sancho I e detive-
ram um pescador, com 29 
anos, a quem foi apreendi-
da haxixe suficiente para  
repartir por 22 doses.

tos fornecedores de bens/
serviços ou intermediários 
de crédito, “a que se suce-
diam outros movimentos 
financeiros que visavam 
criar uma cortina sobre 
aqueles que procediam à 
integração final na econo-
mia real, já em países ter-
ceiros (Benim e Lituânia), 

ficando as vantagens ‘lim-
pas’ para a organização”. 
As autoridades realizaram 
buscas em mais de três 
dezenas de localidades, 
tendo apreendido docu-
mentação diversa, mate-
rial informático e cartões 
bancários e de telecomu-
nicações. 

A Póvoa de Varzim foi 
um dos cinco concelhos 
onde um larápio terá atua-
do em Março e no princí-
pio deste mês, mas a GNR 
conseguiu interromper a 
suposta sequência crimi-
nosa do homem que foi in-
vestigado também por fur-
to de combustível e fuga 
de postos de abastecimen-
to da Área Metropolitana. 
O detido, com 37 anos, 
foi intercetado a conduzir 
um carro furtado, ava-

GNR RECUPERA CARRO E LADRÃO FICA PRESO
liado em 80 mil euros. Ao 
desenvolverem a investiga-
ção, os militares acabaram 
por apreender 4 cartões de 
pagamento automático, 3 
chaves de veículos, 3 te-
lemóveis, 3 mochilas, um 
computador, uma mala de 
viagem, uma bolsa de se-
nhora, 5 pares de óculos e 
diversas peças de vestuário 
e calçado. Além da Póvoa, 
o indivíduo terá exercido a 
atividade também no Porto, 
Maia, Matosinhos e Gaia, 

Foram condenados a 
nove e dez anos de pri-
são os dois homens que, 
fazendo-se passar por 
técnicos da Segurança 
Social, de instituições de 
solidariedade ou mesmo 
de Centros de Saúde, bur-
laram várias pessoas, so-
bretudo idosos, na Póvoa 
de Varzim, Vila do Conde, 

TRIBUNAL CONDENA BURLÕES DE IDOSOS
Esposende, Barcelos, Ponte 
de Lima, Vila Nova de Cer-
veira e Arcos de Valdevez. 
Isto no final de 2021 (entre 
Setembro e Dezembro).

O Tribunal de Braga pro-
feriu a sentença e a diferen-
ça na pena, um ano a mais 
para um dos condenados, 
tem a ver com o facto de a 
esse arguido ter sido dado 

como provado também o 
crime de detenção de arma 
proibida.

Os burlões percorriam 
os concelhos de carro e 
abordavam as potenciais 
vítimas dizendo que as pre-
tendiam ajudar a aumentar 
o valor das reformas ou a 
melhorar as condições de 
vida. Na conversa conse-

rior de uma garagem cole-
tiva de um prédio na rua 
do Teatro. A PSP encon-
trou um portão arromba-
do e acabou por intercetar 
o suspeito no interior das 
escadas comuns. O dono 
formalizou a denúncia 
contra o larápio que já 
estava referenciado pela 
prática de 15 furtos em 
residências e espaços ane-
xos, tendo já cumprido 
pena de prisão efetiva pela 
prática do mesmo crime. 

guiam saber se os idosos 
tinham ouro e dinheiro dos 
quais se apoderavam sem 
que os proprietários des-
sem conta ou, por engano, 
os donos as entregavam. 
Mas também houve casos 
em que os bens foram leva-
dos à força.

Na acusação, o Ministé-
rio Público contabilizou o 

prejuízo em 9620 euros e 
sustentou que os produ-
tos eram enviados para 
um estabelecimento que 
se dedicava à compra e 
venda de ouro usado, na 
Póvoa de Varzim. O res-
petivo proprietário foi 
acusado do crime de re-
cetação, mas o arguido foi 
absolvido.

sendo suspeito de furto 
de veículo, em estabeleci-
mentos e em interior de 
veículos. O detido, já com 
antecedentes criminais pela 

mesma natureza, foi envia-
do para prisão preventiva 
até à realização do julga-
mento. 

OUTRO DETIDO

Um desempregado re-
sidente em Vila do Conde 
foi detido na madrugada 
(2h30) de anteonte no Por-
to. O homem de 43 anos foi 
apanhado a tentar furtar 
uma bicicleta elétrica e di-
versas ferramentas do inte-
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Uns dias antes do dia co-
memorativo da liberdade, 
no próximo 25 de abril, ele-
mentos das concelhias da 
Póvoa de Varzim, Vila do 
Conde e Matosinhos reali-
zaram uma visita conjunta 

JOVENS SOCIALISTAS POVEIROS, 
VILACONDENSES E MATOSINHENSES 
NA ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

As Câmaras da Póvoa 
de Varzim, de Barcelos, 
da Trofa e de Famalicão 
receberam da Ordem dos 
Psicólogos Portugueses os 
“Selos comunidades Pró-
-Envelhecimento” que, 
explica uma informação 
da organização enviada à 
nossa redação, “pretendem 
reconhecer e distinguir as 
comunidades portuguesas 
cujas políticas, progra-
mas, planos estratégicos e 
práticas demonstrem um 
compromisso forte e efe-
tivo com a promoção do 
envelhecimento saudável e 
bem-sucedido ao longo de 
todo o ciclo de vida”.

Os quatro concelhos 
fizeram parte de um con-
junto de 72 autarquias 
agraciadas, após a Ordem 
dos Psicólogos ter avalia-
do a ação de municípios 

PÓVOA, BARCELOS, 
TROFA E FAMALICÃO 
RECONHECIDOS PELO 
ENVELHECIMENTO 
SAUDÁVEL

e juntas de freguesia. Os 
selos foram entregues em 
Évora, na Fundação Eugé-
nio de Almeida, tendo o 
bastonário Francisco Mi-
randa realçado que as dis-
tinções, além de premiar as 
“boas práticas” também as 
dissemina.

O secretário de estado 
da Segurança Social, Ga-
briel Bastos, destacou “a 
importância das autarquias 
de, em função das especifi-
cidades dos territórios, po-
derem adotar medidas que 
melhor respondem à reali-
dade desses territórios”.

à Assembleia da República. 
A ida à casa da demo-

cracia nacionalcontou com 
uma receção particular por 
parte do deputado e presi-
dente da Federação Distri-
tal do Porto da JS, Miguel 

Rodrigues. Os jovens mi-
litantes socialistas tiveram 
oportunidade de assistir 
a uma parte do plenário 
onde se abordou a temáti-
ca “Política de imigração e 
segurança”.

O secretário geral do PCP 
deslocou-se no passado 
domingo a Vila do Conde. 
Paulo Raimundo participou 
no “almoço regional come-
morativo do 25 de abril” 
que concentrou à mesa, na 
sede do Rancho do Monte, 
centenas de militantes do 
Partido Comunista Portu-

LÍDER DO PCP ALMOÇOU NO RANCHO DO MONTE
guês oriundos de diversos 
pontos do distrito. “É pre-
ciso abrir outra perspetiva 
para o desenvolvimento 
do País. Uma exigência tão 
premente quando o País se 
confronta com um quadro 
político, económico e so-
cial marcado pela falta de 
resposta do Governo aos 

seus problemas. Problemas 
que se avolumam dia após 
dia, agravando as condições 
de vida dos trabalhadores e 
do povo. É preciso travar o 
agravamento da exploração, 
as desigualdades e injustiças 
e afirmar e reforçar Abril”,  
disse o líder dos comunistas 
na intervenção principal. 
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No passado fim de sema-
na a Onda Viva teve Mário 
Constantino como convi-
dado do programa Grande 
Entrevista. O presidente 
da Câmara Municipal de 
Barcelos veio à rádio falar 
da atividade municipal. 

O recente e histórico 
acordo firmado com a em-
presa Águas de Barcelos 
para resolver o problemá-
tico e avultado diferendo 
na questão da água (que 
carece apenas do parecer 
da ERSAR e era uma prio-
ridade do novo executivo), 
o problema dos odores 
provenientes do Aterro da 
Resulima nos arredores de 
Paradela (com a abertura 
dos municípios acionistas 
para investir nas melho-
rias necessárias para so-
lucionar os problemas) e 
as grandiosas Festas das 
Cruzes (que estão a chegar 
e levarão milhares de pes-
soas à cidade) foram ape-
nas alguns dos temas em 
destaque e que também já 
lhe demos conta em edi-
ções passadas do jornal. 

A entrevista está agora 

disponível para ouvir quan-
do quiser no podcast no 
nosso site na internet e nela 
pode também ficar a saber 
de outras prioridades: as 
novas ligações rodoviárias 
(em particular o fecho da 
circular urbana e a criação 
de um nó na A7), a elimina-
ção das passagens de nível, 
a requalificação das zonas 
ribeirinhas (com a constru-
ção de passadiços/ecovia e 
limpeza das margens). 

PARCERIA COM 
ESPOSENDE NA SAÚDE

Na véspera de visitar os 
nossos estúdios, o autarca 
barcelense e o homólogo 
de Esposende integraram 

REGIÃO

MÁRIO CONSTANTINO PROJETOU O NOVO 
HOSPITAL SONHADO PARA BARCELOS

a Comissão Municipal de 
Saúde da Assembleia Mu-
nicipal de Barcelos que se 
deslocou a Lisboa para reu-
nir com a Comissão de Saú-
de e o Grupo de Trabalho 
de Audições, tendo como 
tema a construção do novo 
Hospital de Barcelos. Nesta 
comitiva estiveram também 
os presidentes das Assem-
bleias Municipais dos dois 
concelhos, assim como to-
dos os representantes dos 
grupos municipais dos di-
versos partidos eleitos para 
a Assembleia Municipal.

Na entrevista, Mário 
Constantino enalteceu “o 
espírito de união de todos 
os intervenientes políticos 
locais na reivindicação des-

te novo equipamento”. Em 
total sintonia com o vizinho 
esposendense, Benjamim 
Pereira, o edil de Barcelos 
entende que as populações 
dos dois concelhos, cerca 
de 150 mil pessoas que de-
verão formar uma Unidade 
Local de Saúde e já perten-
cem ao mesmo ACES, “têm 
direito a serviços de saúde 
de qualidade” e sublinhou 
que “é preciso passar das 
palavras aos atos, do diálo-
go ao arranque da obra”. 

A construção do novo 
hospital de Barcelos, orçado 
em 100 milhões de euros, 
é um desejo antigo, já de 
2008, aquando do fecho da 
maternidade, sendo “uma 
luta legítima dos cidadãos” 

que Mário Constantino 
ambiciona concretizar, 
tendo admitido que tem 
recebido indicações posi-
tivas da tutela, quer do Mi-
nistério da Administração 
Interna quer do Ministério 
da Saúde, que garantiram 
o empenhamento neste 
tema, ficando à espera que 
surja uma verba no próxi-
mo Orçamento de estado 
que marque o arranque do 
processo. 

“Da nossa parte esta-
mos a negociar os terrenos 
com os proprietários e es-
tou muito animado neste 
dossier, mas espero que o 
Governo cumpra a parte 
dele”, referiu Mário Cons-
tantino. 

Situado na Rua do 
Termo, na Freguesia de 
Bougado (S. Martinho e 
Santiago), o Canil Muni-
cipal da Trofa está neste 
momento a sofrer enor-
mes alterações. Num in-
vestimento de cerca de 1 
milhão de euros, depois 
desta obra, que arrancou 
no início do mês de abril, 
vai ser possível licenciar 
junto da DGAV - Dire-
ção-Geral da Alimenta-
ção e Veterinária, o Canil 
Municipal como Centro 
de Recolha de Animais de 
Companhia da Trofa, bem 
como alojar os animais a 
cargo da Câmara Muni-
cipal da Trofa de forma 
mais cómoda e condigna.

Esta intervenção, com a 
duração prevista de 1 ano, 

JÁ ESTÁ EM CONSTRUÇÃO NA TROFA O 
CENTRO DE RECOLHA OFICIAL DE ANIMAIS 

vai permitir que o novo 
Centro de Recolha Oficial 
de Animais de Companhia 
da Trofa fique dotado de 
todas a valências Médico-
-Veterinárias para poder 
efetuar tratamentos, cirur-
gias e esterilizações, bem 
como concentrar num só 
local os serviços técnicos, 
médico-veterinários e ad-
ministrativos, de forma a 
tornar mais eficiente e efi-
caz a atuação do Gabinete 
de Medicina e Bem-Estar 
Animal da Autarquia Tro-
fense.

“Sendo a Trofa um Con-
celho em franca expansão e 
tendo o Município da Trofa 
uma grande preocupação 
na defesa da saúde animal 
e pública, e da preservação 
do bem-estar animal e do 

meio ambiente, a constru-
ção de um Centro de Reco-
lha Oficial de Animais de 
Companhia era algo que 
este Executivo já há muito 
almejava, e que vai final-
mente ser uma realidade. 
Este projeto mais do que 
garantir a recolha e captu-
ra dos animais sempre que 
seja necessário, vai garantir 
condições dignas de traba-
lho aos colaboradores e de 
acolhimento aos animais”, 
explica Sérgio Humberto, 
Presidente da Câmara Mu-
nicipal da Trofa.

Este novo edifício vai ser 
composto por consultório 
médico-veterinário, mater-
nidades, enfermarias, sala 
de cirurgia, sala de ocisões, 
sala de recobro, sala de 
contenção de animais, sala 

de higienização, banhos e 
tosquias, boxes para outras 
espécies (nomeadamente 
aves, caprinos e equinos), 
sala de pessoal e balneário 
e área de receção de visi-

tantes.
O Centro de Recolha 

Oficial de Animais de 
Companhia terá uma ca-
pacidade prevista de cerca 
de 100 cães e 30 gatos.     
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Esposende viveu um 
dia histórico no passado 
sábado, 15 de abril, com 
a colocação da primeira 
pedra do Laboratório de 
Inovação e Sustentabilida-
de Alimentar (LISA) do 
Instituto Politécnico do 
Cávado e do Ave (IPCA), 
equipamento que vai nas-
cer à entrada da cidade, 
junto à rotunda da Senho-
ra da Saúde, materializan-
do a instalação do Ensino 
Superior em Esposende. A 
obra representa um inves-
timento global na ordem 
dos 5 milhões de euros, 
totalmente suportado pela 
Câmara Municipal de Es-
posende, que assumiu, 
além do valor da emprei-
tada, a aquisição dos terre-
nos e os custos do projeto. 
A cerimónia contou com 
a presença da Ministra da 
Ciência, Tecnologia e En-
sino Superior, Elvira For-
tunato, e da Ministra da 
Coesão Territorial, Ana 
Abrunhosa, entre várias 
outras individualidades, 
entre as quais o Presidente 
da Comissão de Desenvol-
vimento Regional (CCDR) 
do Norte, António Cunha.

“Um sonho que ganha 
forma”, afirmou o Presi-
dente da Câmara Munici-
pal, Benjamim Pereira na 
sua intervenção, onde alu-

COLOCADA EM ESPOSENDE A PRIMEIRA 
PEDRA DO LABORATÓRIO DE INOVAÇÃO E 
SUSTENTABILIDADE ALIMENTAR DO IPCA

diu às diversas vicissitudes 
do processo, que atrasaram 
o arranque da obra. Valeu o 
lema “insistir, persistir e não 
desistir” de João Carvalho, 
antigo presidente do IPCA, 
que, juntamente com Ben-
jamim Pereira, arquitetou 
o polo do IPCA em Espo-
sende. O sonho começou 
a ganhar forma em 2017, 
quando o Município de Es-
posende e o IPCA, já com 
Maria José Fernandes na di-
reção, assinaram um proto-
colo de parceria, no âmbito 
da cooperação nas áreas do 
ensino e da formação avan-
çada, da internacionaliza-

ção, do empreendedorismo, 
da inovação, da empregabi-
lidade e do desenvolvimen-
to económico. Neste con-
texto, desde o ano letivo 
2021/2022, são ministrados 
em Esposende, em instala-
ções disponibilizadas pelo 
Município, os cursos de Tu-
rismo, Natureza e Aventura 
e, ainda, Artes Culinárias e 
Inovação Alimentar. 

Nas futuras instalações do 
IPCA, no ano letivo 2023-
2024, serão lecionados 6 
cursos (8 turmas) dos domí-
nios da Hotelaria e Turismo 
e na área da Moldação de 
plásticos por injeção, curso 

este que está a ser preparado 
em parceria com a indústria, 
com um dos maiores empre-
gadores do concelho (Soli-
dal), perfazendo um total de 
161 vagas, avançou a Presi-
dente do IPCA. Maria José 
Fernandes frisou que a liga-
ção do IPCA ao concelho de 
Esposende não se esgota no 
LISA, estando em perspeti-
va a criação da Escola de Ve-
rão – Summer School, onde 
serão ministrados cursos de 
curta duração em língua in-
glesa, realizados seminários 
e desenvolvidos projetos de 
investigação.

Com efeito, na sua inter-

venção, Benjamim Pereira 
notou que a instalação do 
LISA implica um “esforço 
financeiro muito signifi-
cativo para o Município”, 
pelo que, através das Mi-
nistras Elvira Fortunato e 
Ana Abrunhosa, apelou à 
“especial atenção” do Go-
verno para este projeto, 
que, pela sua relevância, 
missão e impacto para o 
concelho e para a região, 
deverá merecer o apoio 
governamental, eventual-
mente ao abrigo do Plano 
de Recuperação e Resiliên-
cia. 

“Esposende dá um passo 
de gigante naquela que é a 
sua vontade em afirmar-se 
enquanto comunidade que 
valoriza o conhecimento” 
afirmou o Presidente da 
Câmara Municipal, uma 
aposta enquadrada na es-
tratégia que o Município 
tem delineada para o de-
senvolvimento sustentado 
do território. 

Depois da intervenção 
das duas governantes, a 
cerimónia encerrou com 
a atuação da Tuna Acadé-
mica do IPCA, sendo que 
a cerimónia de bênção 
da primeira pedra esteve 
a cargo do Arcipreste de 
Esposende, Padre Delfim 
Fernandes.

A primeira edição da 
Meia Maratona do Cávado 
decorreu no passado do-
mingo de manhã e reuniu 
centenas de participantes. 

A prova de 21 quilóme-
tros uniu os concelhos de 
Barcelos e Esposende sob 
organização da Associa-
ção Amigos da Montanha 
em parceria com as duas 
autarquias. 

A corrida principal teve 
como vencedores Said 
Ameqrene nos homens e 
Susana Godinho nas se-
nhoras. 

A mini maratona de 10 
quilómetros foi vencida por 
Mihail Lalev nos homens e 
Jessica Pontes nas senhoras. 
A prova mais curta e a ca-
minhada saíram da fregue-
sia de Perelhal, em Barcelos, 
enquanto a meia marato-
na começou na marginal 
de Esposende e acabou na 
avenida da Liberdade, em 
Barcelos, invertendo-se o 
cenário em 2024. E

ste novo desafio teve 
como lema “o rio que nos 
une”, numa referência ao 
Cávado.

MEIA MARATONA LIGOU ESPOSENDE A BARCELOS
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VILA DO CONDE

RELATÓRIO E CONTAS DE 2022 FOI APROVADO
A Câmara de Vila do 

Conde aprovou o Relató-
rio de Gestão e Contas de 
2022 com votos favoráveis 
dos eleitos do PS e contra 
do movimento NAU. A re-
ceita total ascende a mais 
de 70 milhões de euros e 
as despesas ficaram-se por 
cerca de 66 milhões de eu-
ros, sendo o saldo de ge-
rência de 4 milhões e 640 
mil euros. Em comunica-
do, a autarquia realça que 
“tal facto evidencia o rigor 
da gestão global da Câma-
ra Municipal e da gestão 
financeira em particular”.

A nota enviada à im-
prensa destaca que é im-
portante “ter presente que 
transitam 26 milhões e 
244 mil euros para 2023, 
relativos a compromissos 
assumidos em 2022 e em 
anos anteriores”, sendo 
um valor que “condiciona 
e limita o exercício deste 
ano, exigindo uma gestão 
rigorosa e contida”.

A maioria socialista 
reconhece também que 
a “difícil conjuntura eco-
nómica nacional e inter-
nacional, a subida cons-
tante das taxas de juro e 
da inflação demonstram e 
aconselham a redobrados 
esforços de rigor e contro-
le orçamental”. Só assim, 
realça a mesma fonte, será 
“possível cumprir obras 

e atividades planeadas que 
são essenciais para o desen-
volvimento sustentado do 
concelho e para a qualidade 
de vida dos vilacondenses”.

Numa alusão ao execu-
tivo anterior, o atual faz 
questão de defender que 
“a dimensão dos compro-
missos transitados, com 
evidente realce para os que 
foram assumidos antes de 
2022, consumiu as dotações 
orçamentais inicialmente 
previstas para a realiza-
ção de investimentos”, algo 
que “exige um equilibrado 
e exequível reforço orça-
mental com realce para a 
realização de obras” e que 
explica “a revisão do Orça-
mento para 2023 e do Plano 
Plurianual de Investimen-
tos”.

“Tendo em conta a sazo-
nalidade das receitas pró-
prias do Município, como, 

por exemplo, o Imposto 
Municipal sobre Imóveis e 
a Derrama”, na reunião rea-
lizada ontem nos Paços do 
Concelho foi também apre-
ciado “o recurso a um crédi-
to bancário de curto prazo 
no valor de 1,5 milhões de 
euros”, que visa “dar segu-
rança à tesouraria, caso sur-
jam dificuldades pontuais”, 
sendo um “empréstimo fi-
nanceiro que será liquidado 
até 31 de dezembro de 2023, 
não comprometendo o fu-
turo e não contando para 
o nível de endividamento 
municipal”.

Segundo a liderança PS, 
o “Relatório de Gestão e 
Contas de 2022 mostra com 
clareza o bom trabalho que 
a Câmara Municipal está a 
realizar em termos de ges-
tão dos dinheiros públicos”, 
trabalho “que continua no 
ano de 2023”. 

DISTRIBUÍDAS
ARMADILHAS 
PARA APANHAR 
VESPAS ASIÁTICAS

A Câmara de Vila do 
Conde está determinada 
a controlar os ninhos de 
vespa asiática no concelho. 
Uma vez que já começam 
a aparecer os primeiros ni-
nhos primários, a autarquia 
revela que “estão a ser dis-
tribuídas, gratuitamente, 
armadilhas seletivas para 
captura das rainhas funda-
doras, de forma a limitar a 
formação de ninhos primá-
rios e secundários”. Os pe-
didos de armadilhas podem 
ser feitos junto de três enti-
dades: junta de freguesia da 
área de residência, Serviço 
Municipal de Proteção Civil 
ou Gabinete Técnico Flo-
restal da Câmara. A entrega 
da armadilha pressupõe o 
preenchimento simples de 
uma ficha que assegura o 
reporte da localização e a 
monitorização das vespas 
capturadas. O município 
vilacondense sublinha que 

a “implementação de me-
didas preventivas tem em 
vista a segurança dos cida-
dãos, a proteção da ativi-
dade agrícola e do efetivo 
apícola, bem como a mi-
nimização dos impactos 
sobre a biodiversidade”.

OPORTUNIDADE 
PARA MOSTRAR 
TALENTO MUSICAL

As inscrições para o Fes-
tival Novos Talentos estão 
abertas até 7 de maio. O 
evento faz parte do pro-
grama das Festas de São 
João. Como é tradição, 
o concurso pretende dar 
palco a novos cantores e 
descobrir artistas na cate-
goria de intérprete/voca-
lista com 13 ou mais anos, 
dando-se preferência a 
naturais ou residentes no 
concelho vilacondense. 
As inscrições podem ser 
feitas pelo email ‘audito-
rio.municipal@cm-vila-
doconde.pt’. Os castings 
estão agendados para os 
dias 9 e 10 de maio. 

Em Vila do Conde já 
está a decorrer a iniciativa 
“Ao encontro das Asso-
ciações”. Trata-se de uma 
ação de proximidade e de 
contacto direto com os 
vários agentes e parceiros 
do movimento associativo 
local. Ontem, quarta-fei-
ra, decorreu a segunda 
sessão na freguesia de Ár-
vore. O arranque sucedeu 
na passada sexta-feira na 
freguesia de Arcos. Até 
maio do próximo ano se-
rão percorridas todas as 
30 freguesias. Depois, em 
junho, irá decorrer um Se-
minário, um Mostra e um 
Sunset para encerrar o tra-
balho e preparar o futuro. 

EXECUTIVO ‘AO ENCONTRO DAS ASSOCIAÇÕES’
concelhio.

Este ano, a autarquia já 
destacou ter considerado 
um reforço na ordem dos 
5% no apoio financeiro à 
atividade, prevendo no Pla-
no e Orçamento um valor 
acima de 3 milhões de eu-
ros. Até ao momento, tendo 
por base os programas de 
desenvolvimento já apre-
sentados, a edilidade diz 
já ter atribuído acima de 
1,5 milhões de euros. Vítor 
Costa apontou ainda outro 
milhão que sai dos cofres 
municpais em apoios in-
diretos e logísticos, o que 
eleva a fasquia deste inves-
timento para os 4 milhões 
de euros no total.

Vítor Costa anunciou 
também que a autarquia 
passará a atribuir subsídios 
às associações de pais e en-
carregados de educação, 
manifestou ainda total aber-

tura para acolher a con-
cretização de novos proje-
tos e eventos, assim como 
a realização de obras que 
ajudem a desenvolver as 
atividades associativas.

O objetivo da Câmara é aus-
cultar sugestões e propostas 
das mais de duas centenas 
de instituições sem fins lu-
crativos que atuam no con-
celho de Vila do Conde. São 
disso exemplo clubes, asso-
ciações, comissões de festa, 
confrarias e outros grupos 
informais que atuam em 
diversas áreas de atividade 
como a social, cultural, des-
portiva, cívica, económica, 
ambiental, humanitária e 
religiosa. Estas reuniões/
fóruns, além de darem a co-
nhecer os problemas e ex-
pectativas de cada entidade, 
irão contribuir para a defi-
nição e implementação da 
política de desenvolvimento 
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Tal como tinha revela-
do recentemente na Rádio 
Onda Viva, o presidente da 
Câmara de Vila do Conde 
conta lançar em breve o 
concurso do projeto de 
Parque Lúdico e Espaços 
Verdes a ser desenvolvido 
à superfície dos Armazéns 
de Aprestos, na marginal 
de Poça da Barca. 

Após anos de impasse e 
de permanência de tapu-
mes que muito incomo-
dam a população local e 
quem lá passa, está cada 
vez mais próxima uma so-
lução há muito tempo re-
clamada para aquele local.

Num encontro com a 
imprensa que decorreu 
na passada segunda-feira 
no Mercado das Caxinas, 

VILA DO CONDE

NO FIM DE MAIO AVANÇA O CONCURSO 
DO PARQUE LÚDICO DA POÇA DA BARCA

Vítor Costa prometeu que 
“a Câmara vai acelerar os 
meios que possam viabili-
zar a desejada intervenção” 
e que o processo vai ter no-
vidades “a curto prazo”, sen-
do fi nais do mês de maio a 

data apontada para o lança-
mento do concurso. 

A área a intervir tem cer-
ca de 10 mil metros quadra-
dos e o prazo para conclu-
são da obra deve rondar os 
18 meses, sendo o objetivo 

A Câmara de Vila do 
Conde decidiu organizar a 
Semana do Pescador entre 
26 a 31 de maio, Dia Nacio-
nal do Pescador. A iniciati-
va agora anunciada avança 
em colaboração com vários 
agentes ligados ao setor das 
pescas (empresarial, asso-
ciativo, ensino e investiga-
ção, cultural e autarquias 
locais). Aproveitando o fac-
to de acolher a maior comu-
nidade piscatória do País, 
Vítor Costa sublinhou que 
o objetivo é “homenagear o 
Pescador enquanto homem, 
profi ssional e fi gura incon-
tornável da comunidade, 
assinalando a importância 
do setor piscatório no con-
celho”. O edil explicou ain-
da que este grande evento 
anual terá também como 
propósito “demonstrar a 

importância da atividade 
das pescas na economia lo-
cal e o impacto que tem no 
tecido social vilacondense, 
muito particularmente nas 
comunidades mais tradicio-
nais como Caxinas, Poça da 
Barca e Vila Chã”, não tendo 
dúvida do sucesso que terá. 

O presidente da Câmara 

CÂMARA LANÇA SEMANA DO PESCADOR 

revelou ainda que o maior 
destaque do programa é a 
Mostra Gastronómica, a ter 
lugar junto ao Mercado das 
Caxinas numa tenda que 
será instalada. Aí os visitan-
tes irão encontrar espaços 
para restaurantes, conser-
veiras e empresas do setor 
alimentar das pescas. Serão 

O lançamento do livro 
“A Decisão de Deixar de 
Fumar”, da autoria de Ví-
tor Pinto da Cruz, contou 
com a ilustre presença do 
Ministro da Saúde, Manuel 
Pizarro. 

O governante, presença 
habitual nos últimos tem-
pos em Vila do Conde, es-

MINISTRO DA SAÚDE DEIXOU MENSAGEM AOS FUMADORES

nicipal, mas será feita uma 
candidatura aos fundos co-
munitários na área da rea-
bilitação urbana para ate-
nuar o peso para os cofres 
autárquicos. O projeto está 
“em fase de acabamento” e 
a ser feito “com o objetivo 
de harmonizar a interven-
ção paisagística com as raí-
zes piscatórias, o incremen-

to turístico e o usufruto da 
população local”. Além do 
arranjo da marginal atlân-
tica, será feita “a recupera-
ção paisagística do lugar 
e a instalação de espaços 
verdes, parque infantil e 
diversos elementos deco-
rativos, nomeadamente 
uma pérgula escultórica 
que funcione como um 
local de contemplação do 
mar, reforçando a identi-
dade piscatória daquela 
comunidade”, destacou o 
edil.

Para o futuro fi ca uma 
intervenção semelhan-
te na zona sul do molhe, 
quando houver disponi-
bilidade fi nanceira para 
avançar, assegurou Vítor 
Costa. 

nicipal, mas será feita uma 
candidatura aos fundos co-
munitários na área da rea-
bilitação urbana para ate-
nuar o peso para os cofres 
autárquicos. O projeto está 
“em fase de acabamento” e 
a ser feito “com o objetivo 
de harmonizar a interven-
ção paisagística com as raí-
zes piscatórias, o incremen-

que possa começar ainda 
este ano.

A empreitada de requa-
lifi cação daquela zona tem 
um custo estimado de 3 
milhões de euros, para já 
apenas de investimento mu-

ainda realizadas sessões de 
showcooking / demonstra-
ções gastronómicas e espe-
táculos de folclore alusivos 
à atividade piscatória. Do 
programa destacam-se ain-
da tertúlias e uma exposi-
ção no Mercado das Caxi-
nas, workshops, ofi cinas de 
saberes, animação de rua, 
ações nas escolas, visitas 
guiadas aos núcleos pisca-
tórios, um bota abaixo e 
uma recreação histórica da 
chegada de uma “Catraia”. 
Finalmente, no Dia Nacio-
nal do Pescador, terão lugar 
as habituais cerimónias re-
ligiosas na Igreja de Nosso 
Senhor dos Navegantes e no 
Memorial aos Náufragos.

O Município vai contar 
com a colaboração de um 
conjunto de entidades, re-
conhecendo esse “valioso 

contributo para que a Se-
mana do Pescador tenha a 
projeção nacional que me-
rece”: Apropescas; Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Vila do Conde; Associa-
ção Cultural Bind’ó Peixe; 
Associação de Apoio aos 
Profi ssionais de Pesca; As-
sociação de Armadores de 
Pesca do Norte;  Associação 
dos Produtores de Pesca do 
Litoral Norte; Associação 
Pró-Maior Segurança dos 
Homens do Mar; Associa-
ção Vila Chã Pesca; Capi-
tania dos Portos de Vila do 
Conde e Póvoa de Varzim;  
Docapesca; Escola Supe-
rior de Hotelaria e Turismo 
do Instituto Politécnico do 
Porto; Junta de Freguesia de 
Vila Chã; Junta de Freguesia 
de Vila do Conde; Mútua 
dos Pescadores.

teve na Biblioteca Munici-
pal, no passado dia 8, para 
a sessão de apresentação 
de uma obra em que o au-
tor relata a própria jornada 
para abandonar o hábito de 
fumar e na qual tenta aju-
dar os leitores a fazerem o 
mesmo. O edil Vítor Costa 
e vários autarcas de fregue-

sia estiveram igualmente 
no evento em que o Mi-
nistro da Saúde enfatizou a 
importância de se abando-
nar hábitos prejudiciais à 
saúde, salientando que fu-
mar é um hábito cultural e 
que nesse sentido “devemos 
combater o tabaco e não os 
fumadores”.
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SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA 
VAI TER NOVAS INSTALAÇÕES JÁ EM MAIO

A Santa Casa da Misericórdia da Póvoa de Varzim 
mostra nestas imagens o seu fulgor com os espaços novos 
que serão inaugurados e colocados ao serviço dos utentes 
já no próximo mês de maio no aniversário da entidade 
centenária. O provedor Virgílio Ferreira fez-nos uma vi-
sita guiada na qual mostrou as potencialidades do novo 
equipamento que irá permitir melhorar a qualidade as-
sistencial aos idosos. Este investimento teve um custo 
acima dos 2 milhões de euros e vai ser usufruído por 36 
pessoas. 
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FUTEBOL

Depois do empate a dois 
golos trazido do terreno 
do Portimonense (golos 
de Patrick William e Cos-
tinha), o Rio Ave voltou a 
jogar em casa diante dos 
fervorosos adeptos  e em-
patou com o Casa Pia na 
jornada 28 da I Liga. 

Tal como sucedeu no 
Algarve, onde sofreram 
a igualdade já no fim do 
período de descontos, os 
rioavistas saíram de cam-
po com a sensação que se 
perderam dois pontos. No 
entanto, a verdade é que o 
ponto amealhado colocou 
o Rio Ave no patamar dos 
35 pontos, margem reco-
nhecida como garante de 
uma permanência segura.

A formação vilaconden-
se mostrou sempre muita 
vontade de vencer a par-
tida de hoje, mas até foi o 
adversário a chegou à van-
tagem cedo. Rafael Mar-
tins finalizou com sucesso 
aos 17 minutos uma joga-
da rápida que terminou 

com o avançado casapiano 
isolado frente a Jhonatan.

A resposta vilacondense 
foi imediata, mas o vento 
moderado dificultou a cria-
ção de perigo. O tempo de 
descanso permitiu a Luís 
Freire acertos cruciais na 
equipa e os frutos surgiram 
logo aos 52 minutos. 

Após cobrança rápida de 
um canto, Sávio meteu a 
bola tensa na área, André 
Pereira desviou subtilmente 
e Renato Pantalon, ao se-
gundo poste, atirou a contar 
para o primeiro golo pelo 
Rio Ave. 

A segunda parte foi pra-
ticamente toda de domínio 
dos rioavistas, mas a bola 
teimou em não entrar no-

RIO AVE NAVEGA EM MARES TRANQUILOS

maior disponibilidade para 
assumir o jogo, procurar a 
baliza adversária com mais 
assertividade, lidando ain-
da com algumas perdas de 
tempo promovidas pelo ad-
versário.

vamente na baliza contrária. 
A divisão de pontos foi 

o resultado final, prevale-
cendo a ideia de alguma 
injustiça no marcador já 
que a formação da casa de-
monstrou quase sempre 

Com estes 35 pontos 
na tabela, o Rio Ave ocu-
pa agora o 11º lugar, em 
vésperas de defrontar o 
Boavista, no Bessa, já no 
próximo sábado a partir 
das seis da tarde.

Pub
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A vitória em Fafe fugiu 
ao Varzim nos instantes fi-
nais do jogo, mas o que se 
viu durante largos perío-
dos foi uma equipa trans-
formada para melhor, ago-
ra comandada por Vítor 
Paneira, que no início da 
passada semana substituiu 
Bruno China e está de re-
gresso à Póvoa após a pas-
sagem em 2014-15. Muitas 
vezes se fala em “chicota-
da psicológica” quando se 
muda o treinador, porém, 
na história recente dos Lo-
bos do Mar essa verdade 
pouco se notou. Com ape-
nas uma semana de traba-
lho, Vítor Paneira apresen-
tou uma equipa consciente 
do que era necessário fazer 
para continuar a perseguir 
um objetivo menor para 
alguns, mas muito impor-
tante para o futuro ime-
diato dos alvinegros. 

Não começou bem este 
embate, já que logo nos 

minutos iniciais o Fafe 
abriu as hostilidades, ain-
da com os Lobos do Mar 
a tentarem implementar a  
estratégia. Não “caiu o car-
mo nem a Trindade” com o 
golo madrugador dos locais 
e ainda nos primeiros 10m, 
Bonilla cabeceia (aparente-
mente) de forma legar para 
o fundo das redes. O golo 
não contou, mas a resposta 
à adversidade acabaria por 
acontecer ao minuto 24 por 
Rui Areias, a finalizar uma 
jogada de futebol corrido. 
O Varzim mandava no jogo, 
mas até ao intervalo o resul-

tado não se alteraria. 
No segundo tempo e 

ainda sem mudar o seu xa-
drez, o Varzim conseguiu 
a vantagem merecida fruto 
da melhor jogada do jogo. 
Circulação perfeita entre 
linhas e Rui Areias assistiu 
de bandeja Rúben Gonçal-
ves para o 2x1. Um golo 
muito festejado na bancada 
e no relvado. Faltavam 30 
mimnutos e a mensagem 
era tentar surpreender os 
fafenses que logo tentaram 
ripostar. Foram longos mi-
nutos, com alguma falta de 
sorte dos alvinegros que 

HÁ LUZ NO FUNDO DO TÚNEL ALVINEGRO
à chamada, como sempre 
tem acontecido.

VÍTOR PANEIRA

“Fomos a melhor equi-
pa, fizemos 3 golos e saí-
mos daqui com um ponto. 
Os jogadores foram verda-
deiros guerreiros e joga-
ram à Varzim, com alma 
e coração. Foram Lobos 
do Mar, tal como pedi, e a 
massa associativa foi, mais 
uma vez, incrível, no apoio 
que deram e acreditaram 
até ao fim.”

poderiam ter “matado” o 
jogo com um terceiro golo. 
Infortunadamente, já em 
tempo de descontos, o Fafe 
acabaria por empatar num 
lance em que a bola circu-
lou na área com alguma fa-
cilidade. 

Desperdiçaram-se 2 
pontos que permitiram ao 
adevrsário continuar na li-
derança do grupo a da fase 
de manutenção na Liga 3, 
mas ficou o registo de uma 
equipa p(a)neirada para 
muito melhor. Neste gru-
po, que bem se pode apeli-
dar de “grupo da morte”, a 
diferença entre o primeiro 
e o último é de apenas 3 
pontos. Lidera o Fafe com 
11 pontos e o último é o re-
nascido Montalegre com 8. 
Com 9 estão o Varzim e o 
S.João de Ver, que no próxi-
mo sábado se defrontam na 
Póvoa. Vencer é imperativo 
e certamente que os adep-
tos varzinistas responderão 

JOVEM BRASILEIRO INVISUAL APAIXONOU-SE PELO 
VARZIM E ADORA OS RELATOS DA RÁDIO ONDA VIVA

inesquecível foi vivido no 
dia 12 de novembro quando 
os alvinegros defrontavam 
o Vilaverdense. Foi uma 
manhã que nunca mais es-
queceu e que o tornou num 
novo adepto dos lobos do 
mar quando teve a hipó-
tese de entrar no estádio e 
viver por dentro o grande 
ambiente que nesse jogo 

existiu. Fernando passou 
então a ir com frequência 
aos jogos em casa e opta por 
se sentar na bancada norte 
para ouvir de perto os cânti-
cos de apoio ao clube. Ago-
ra confessa ter agora um 
que gostava muito de expe-
rienciar: viajar com a claque 
Ultras 1915 para um jogo 
fora. O jovem adora tam-

bém ouvir os relatos do 
Varzim na Rádio Onda 
Viva e na última partida 
em casa teve mesmo a 
oportunidade de viver as 
emoções da narração do 
André Veloso mesmo ao 
lado dele, tendo confessa-
do que adoraria trabalhar 
na área da comunicação e 
do futebol.

ANTIGOS JUNIORES RECORDAM HISTÓRIAS DO PASSADO

Fernando Mendonça vi-
veu recentemente um dia 
especial graças ao Varzim 
Sport Club e à Rádio Onda 
Viva. O jovem brasileiro é 
invisual e veio morar para 
a Póvoa de Varzim em se-
tembro passado. Com o 
decorrer dos dias por cá 
apaixonou-se pelo emblema 
varzinista e um momento 

Um grupo de antigos ju-
niores do Varzim da déca-
da de 60 juntou-se, como 
é anualmente tradição, no 
passado fim de semana, 
para mais um convívio em 
que se recordaram histórias 
do futebol varzinista. 

Foi um momento que 
permitiu o reencontro de 
duas dezenas de atletas 
que envergaram com brio e 
muito amor a camisola  al-
vinegra entre 1961 e 1964, 
período de grande fulgor do 
emblema mais representati-
vo da Póvoa.  
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EMOÇÕES ANDAM AO RUBRO EM BARCELOS
O campeonato de fute-

bol popular de Barcelos 
prosseguiu com a realiza-
ção da 4ª jornada. Na série 

A, o líder Carapeços venceu 
no terreno do Campo por 
3x2 e tem agora 56 pontos, 
mais 10 que o Remelhe.  Na 

série B, o Leões da Serra go-
leou no campo do Cristelo 
por 5x2 e comanda com 50 
pontos, conservando 2 pon-

tos de avanço para o Pere-
lhal. Na série C, o Bastuço 
goleou na deslocação do re-
dito do Santa Eugénia 4x1 e 

é primeiro com 54 pontos,  
mantendo a curta vanta-
gem de um ponto para o 
perseguidor Negreiros. 
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TAÇA DOS CAMPEÕES E TAÇA FEDERAÇÃO
Realizaram-se no passa-

do sábado as partidas da 
primeira mão das meias-
-finais das provas da Fede-
ração de Futebol de Popu-
lar do Norte.

Na Taça dos Campeões, 
os poveiros do Estela em-
pataram a dois golos na 
receção ao Ringe (de Santo 
Tirso), enquanto os vima-
ranenses do Polvoreira 
derrotaram o Árvore (de 
Vila do Conde) por 2x1. 

Na Taça da Federação, 
no duelo do concelho de 
Vila do Conde, o Gião 

derrotou o Fajozes por 2x0, 
enquanto os vilacondenses 
do Tougues venceram o Se-
rafão, de Fafe, por 3x1, 

Na segunda ronda, a 29 
deste mês, inverte-se a or-
dem dos jogos. A final da 
Taça dos Campeões será no 

dia 27 de maio no Comple-
xo Desportivo de Martim, 
em Barcelos, enquanto o 
jogo decisivo na Taça da Fe-

deração será disputada a 
20 de maio, no Parque de 
Jogos de Aveleda, em Vila 
do Conde. 



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 20 ABRIL 2023 | 21

FUTEBOL

ESTELA PODE SER HOJE CAMPEÃO SÉNIOR
O título sénior no cam-

peonato de futebol inter-
-freguesias da Póvoa de 
Varzim pode ficar definido 
já esta noite. O Estela está 
a apenas dois pontos de as-
segurar matematicamente 
essa conquista, tendo de 
vencer mais logo (21h) na 
receção ao Averomar para 
celebrar. Os estelenses le-
vam 4 pontos de avanço 
para o Amorim, que folgou 
na jornada 20, podendo o 
líder aumentar para uma 
vantagem inalcançável 
com somente dois jogos 
por efetuar a seguir. 

Nos juvenis, Aguçadou-

ra (51 pontos) e Beiriz (48 
pontos) venceram na ante-
penúltima jornada, man-
tendo-se ambos na luta 
pela conquista do campeo-
nato também com apenas 
as duas últimas rondas por 
jogar. 

Em femininos, o Argi-
vai lidera com 9 pontos e 
também já só faltam duas 
jornadas para o fim, tendo 
o Leões da Lapa a apenas 2 
pontos. 

Nos escolinhas  o já cam-
peão Regufe folgou e nos 
infantis o também já cam-
peão Amorim empatou a 
dois golos com o Argivai. 

TAÇA FEMININA 
JÁ TEM FINALISTAS

Já foram encontradas as 
equipas finalistas da Taça 
da Póvoa feminina. O Leões 
da Lapa (detentor do tro-
féu) conseguiu o passaporte 

para o jogo de entrega de 
troféu ao afastar o Argivai, 
tal como o Averomar ( foto 
de grupo na coluna ao lado) 
que eliminou o Laundos.

ÁRVORE LIDERA 
EM V.CONDE

O líder Árvore (68 pon-
tos) pode ter ficado mais 
próximo do título sénior 
no futebol popular de Vila 
do Conde se tiver vencido 
ontem à noite na receção ao 
Malta na partida da jornada 
29 do campeonato. O Tou-
gues fez o que lhe competia 
e na terça à noite bateu o 

Fornelo por 5x1, estando 
agora isolado no segundo 
lugar com 62 pontos. O 
Labruge empatou a uma 
bola na receção ao Avele-
da e segue no terceiro pos-
to com 60 pontos numa 
altura em que faltam so-
mente cinco rondas para 
o fim. 

No outro escalão em 
competição, o júnior, o 
Rio Mau assumiu o co-
mando, com 48 pontos, 
após vencer o vizinho Ar-
cos por 2x1, sendo os per-
seguidores mais próximos 
o Árvore (46 pontos) e o 
Touguinha (45 pontos). 

CLASSIFICAÇÃO 
PÓVOA DE VARZIM

CLASSIFICAÇÃO 
VILA DO CONDE

Pub



22 | 20 ABRIL 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

MODALIDADES

CARLOS MONTEIRO E RÚBEN TEIXEIRA 
JÁ SÃO INTERNACIONAIS A DE FUTSAL

A seleção nacional A 
de futsal de Portugal este-
ve em estágio em Vila do 
Conde e somou duas vitó-
rias sobre a Itália: no do-
mingo por 1x0 e na sexta-
-feira por 3x0 da passada 
sexta-feira. As partidas 
realizadas no Pavilhão de 
Desportos tiveram ambas 
lotação esgotada e servi-
ram de preparação para 
a fase final do Mundial. 
Destaque para a presen-
ça do vilacondense Car-
los Monteiro, jogador do 
Benfica, que até marcou 
um golo na estreia oficial 
pela equipa das quinas 
no escalão sénior. O jo-
vem  craque não conteve 
as lágrimas na ocasião do 

Se os pontos dos jogos 
fossem contabilizados no 
final das primeiras partes, 
bem que a classificação do 
Póvoa Andebol seria to-
talmente diferente. Raros 
foram os jogos em que os 
comandados de Jorge Car-
valho não venciam ao inter-
valo e nesta última jornada 
voltou a acontecer. A equipa 
poveira liderava no Restelo 
no final dos 30m por 13x10, 
mas acabaria por perder por 
28x24. Na 1ª metade Jorge 
Carvalho teve nos laterais 
os goleadores, mas quando 
mexeu no sete acabou por 
não beneficiar dos mesmos 
níveis de eficácia, tanto de 
Sibo como de Rafael An-
drade. Com a exclusão de 
Moga, a equipa também se 
ressentiu defensivamente e 
acabou por não conseguir 
repetir a vitória da semana 
anterior. Contra o mesmo 
Belenenses, na Póvoa e em 

MALAPATA DAS SEGUNDAS PARTES

jogo a contar para os quar-
tos de final da Taça de Por-
tugal, a história foi bem di-
ferente. Um jogo em que os 
poveiros dominaram prati-
camente ao longo de todo 
o tempo, conseguindo pela 
segunda vez no  historial 
estar nos quatro clubes que 
disputarão em Junho a Final 
Four, na Ilha da Madeira. A 
equipa poveira juntou-se ao 
Marítimo SAD, ao Sporting 
SC e ao FC Porto.

Este sábado, pelas 15h, 
no pavilhão municipal, a 
equipa recebe o Sporting e o 
apelo dos responsáveis é no 
sentido de ter uma boa casa, 

em campo e conseguiu, 
contra todas as expetati-
vas, chegar a três golos de 
vantagem. Dani Ferreira 
abriu as hostilidades, sen-
do secundado pelo pivô 
Sílvio Moreira, que leva-
ram a equipa a vencer por 
2x0 em tempo de descan-
so. Com apenas 4m César 
Ribeiro conseguia ampliar. 
Restavam 16m para segu-
rar uma vantagem que po-
deria dar mais uma vitória 
aos comandados de André 
Crud. No entanto, em fut-
sal basta um golo para pre-
cipitar o que acabou por 
acontecer. Um auto-golo 
de Diogo Santas, seguido 
da expulsão de Sílvio Mo-
reira, levaram o resultado 

para a margem mínima. 
Faltavam apenas 30s e 
a igualdade acabou por 
acontecer, para desespero 
dos poveiros que lamen-
taram a falta de fortuna 
no final. 

André Crud não teve 
dúvidas: “os deuses do 
futsal não estiveram con-
nosco. Os jogadores estão 
de parabéns pela forma 
como estão a encarar esta 
fase. Para muitos não te-
mos nada a ganhar, mas 
para nós cada jogo é um 
desafio a ultrapassar com 
sucesso. Não fomos fe-
lizes, mas oxalá o consi-
gamos já no próximo sá-
bado contra o Belenenses 
na nossa casa.”

com adeptos que ajudem a 
equipa a ultrapassar um for-
tíssimo adversário.

EQUIPA B 
LUTA PELA SUBIDA

A viver “em estado de gra-
ça” está a equipa B do Póvoa 
Andebol, que voltou a ga-
nhar. Desta feita, recebeu e 
venceu a Académica de Ma-
mede por 27x25, num jogo 
que deixou o jovem técnico 
poveiro à beira de um ata-
que de nervos. Uma 1ª parte 
demolidora, com os pupilos 
de Gabriel Pinto Ferreira a 
irem para o descanso com 7 

golos de vantagem. Porém, 
na gestão do plantel, os que 
entraram não correspon-
deram às expetativas e foi 
necessário um forcing final 
para conseguir uma vitória 
que deveria ter sido fácil e 
que valeu pela conquista 
dos 3 pontos. A equipa po-
veira continua na luta pelas 
posições que dão acesso à 
subida de divisão e terá na 
próxima jornada que viajar 
até Fafe e fazer valer a clas-
sificação que ocupa.

POVEIRO NA
 SELEÇÃO SUB-19

Vasco Teixeira, guarda-
-redes do Boavista, é um 
dos convocados para um 
Estágio com Torneio da se-
leção sub-19, que em Agos-
to participará no Mundial 
na Croácia. O jovem po-
veiro, formado no Póvoa 
Andebol, já representou o 

FCPorto e esta época é o 
“dono” da baliza boavisteira 
na 2ª divisão. Com apenas 
17 anos, o guardião tem-se 
notabilizado por uma as-
censão rápida que o pode 
levar a outros voos no futu-
ro próximo. A concentração 
será no dia 24 deste mês e 
ainda não é conhecido o ou 
os adversários dos amigá-
veis.

golo, perante tanta gente 
conhecida e amiga. Além 
do craque formado no 
Caxinas, este clube tam-
bém teve a oportunidade 
de passar a ter um novo in-
ternacional já que o igual-
mente jovem Rúben Tei-
xeira fez parte das opções 
do selecionador Jorge Brás. 

VITÓRIA ESCAPA NOS 
SEGUNDOS FINAIS

O Póvoa Futsal esteve 
muito perto de derrotar 
o Modicus de Sandim no 
próprio reduto. A equipa 
liderada por André Crud 
foi claramente a melhor 
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MANUTENÇÃO JÁ ESTÁ...VENHA O PLAYOFF
A equipa sénior de bas-

quetebol do Clube Des-
portivo da Póvoa derrotou 
o Esgueira por 75x60 e ca-
rimbou matematicamente 
a terceira presença conse-
cutiva na Liga Profissional. 
Contra o Esgueira, peran-
te uma bancada repleta de 
entusiasmo, os pupilos de 
José Ricardo começaram 
a controlar o marcador 
apesar da réplica do ad-
versário. Um 1º período 
demolidor, que acabou 
com 32x23. A resposta dos 
esgueirenses conduziu os 
poveiros ao erro e à ine-
ficácia de lançamento ex-

de glória para os poveiros. 
O querer e a raça são cara-
terísticas de uma formação 
com um ADN muito forte 
na constituição. Poucas se-
rão as equipas que, de uma 
assentada, colocam 4 atletas 
da sua Formação na quadra. 
O Desportivo orgulha-se 
disso e consegue, através 
dessa identidade, ir buscar 
forças quando tudo parece 
perdido. No final, foram 15 
pontos que definiram a me-
lhor equipa. A mais novata 
nestas andanças, mas com 
um historial na modalida-
de digno dos verdadeiros 
campeões. Para já, há um 

DESAIRE EM CASA E VITÓRIA FORA NOS NACIONAIS
A equipa de Iniciados de 

voleibol do CDP realizou 
mais uma jornada do cam-
peonato nacional, receben-
do a  congénere do Ala de 
Gondomar. Um jogo entu-
siasmante, como habitual-
mente são os disputados 
entre ambas as formações, 
e que acabou por sorrir aos 
gondomarenses na negra. 
Sets muito renhidos, com 
os meninos de Ismo Ra-

mos a não se perturbarem 
com as duas vantagens dos 
rivais, conseguindo levar 
a decisão para o 5º set. No 
desporto, umas vezes ga-
nha-se, outras perde-se, 
mas estes rapazes bem que 
poderão ser o esqueleto da 
tão desejada equipa sénior 
dentro de uma mão cheia 
de anos.

No escalão sénior, mas 
feminino, as pupilas do pro-

A secção de hóquei do 
CDP atravessa uma fase 
bonita no que concer-
ne aos resultados con-
seguidos pelas variadas 
equipas. Aproveitando as 
férias da Páscoa, os meni-
nos “escolares” do mister 
Tiago Pereira venceram o 
Torneio de Fão, superio-
rizando-se aos organiza-
dores, ao CRPF Lavra e à 
ADB Campo. Um triunfo 
que fez sorrir os pequenos 
talentos do emblema po-
veiro, que levaram para 
casa a medalha de cam-
peões

FOLAR DOCE PARA O HÓQUEI POVEIRO

tou, mesmo nos piores mo-
mentos. O jogo manteve-se 
equilibrado, mas sempre 
com sinal mais dos povei-
ros. Os triplos de Sherwood 
e Cameron, sempre muito 
saudados, iam tendo res-
posta à altura do Esgueira, 
mas a tarde tinha que ser 

8º lugar a defender, já que 
para o lugar acima a equi-
pa vimaranense está em 
melhor posição. Mas como 
diz o ditado “ até o lavar 
dos cestos é vindima” e há 
que vencer os jogos que 
restam e esperar alguma 
falha, um cenário pouco 
provável, mas não impos-
sível. O jogo terminou da 
melhor forma, com equipa 
e público em simbiose can-
tando o “Póvoa Terra Que-
rida”, não faltando a foto 
final com a bandeira azul e 
branca da cidade, as cores 
do clube que caminha para 
o 80º aniversário.

Também a equipa sub-23, 
regressou às vitórias e logo 
no recinto da Sanjoanense. 
Num pavilhão com muita 
história para os poveiros, 
Tiago Vilaça e João Santos 
bisaram, carimbando uma 
vitória difícil, já que os lo-
cais marcaram por 3 oca-
siões. Neste nacional do 3º 
escalão, chegar o mais longe 

As poveiras entraram a 
vencer, mas consentiram o 
empate no 2º set. Nos res-
tantes, a supremacia foi da 
equipa do CDP que somou 
assim mais uma vitória. Na 
próxima jornada, a equipa 
visitante será a líder Aven-
se 78 e será certamente 
um jogo para levar muitos 
adeptos ao pavilhão, até 
porque a réplica na 1ª volta 
foi bastante agradável.

é o objetivo de uma equipa 
composta com hoquistas 
que alimentam o sonho de 
chegar à equipa principal. 
Gonçalo Silva e Carlos Oli-
veira são imprescindíveis 
nas convocatórias de Ruben 
Fangueiro, que é o técnico 
principal de ambas as for-
mações.

POKER DE DIOGO 
AJUDA A MANTER 
O SONHO VIVO

A deslocação a Vale de 
Cambra aconteceu depois 
de um interregno de duas 

terior, já que dificilmente a 
bola entrava com sucesso no 
pintado. O intervalo chegou 
com a igualdade a 38 pontos 
e havia que aproveitar o in-
tervalo para retificar a estra-
tégia. A resposta surgiu forte 
e sustentada por uma falan-
ge de apoio que nunca fal-

semanas. Com a equipa 
poveira a “morder os cal-
canhares” ao 2º lugar (que 
mantém à condição ), jogar 
no reduto do HA Cambra 
exigia uma postura de gran-
de concentração e compe-
tência. Defensivamente, 
os primeiros sinais foram 
positivos, com o guarda 
redes Rodolfo Sobral a de-
monstrar porque é um dos 
melhores da II divisão. No 
ataque, Diogo Fernandes 
começou a abrir “o livro” 
ainda no 1º tempo, com um 
golo já perto do intervalo. A 
resposta dos locais aconte-

ceu no reatamento, mas o 
nº 77 dos poveiros voltou 
a dar vantagem. Ziga mar-
cou o 3º golo e conseguiu 
a almofada de segurança 
para gerir o nervosismo 
dos locais, que cometeram 
alguns erros que Diogo 
Fernandes não perdoou. 
Marcou mais dois e com-
pletou o poker, mais um 
na  conta pessoal. Ainda 
à aguardar pelo desfecho 
do jogo entre FCPorto B e 
Carvalhos, a equipa recebe 
no próximo sábado, pelas 
18h30, o OC Termas, atual 
lanterna vermelha.

CONTINUA O DOMÍNIO NO FUTEVÓLEI
Na 2ª etapa da Liga de 

Futevólei Luso-Galaica, 
realizada no Porto, as du-
plas do CDP dominaram 
novamente os pódios. No 
torneio masculino, que 
contou com 28 duplas, a 

final foi disputada pelos 
poveiros Beto Correia/Ber-
tinho contra Vitor/Solino, 
com a vitória dos primei-
ros. No torneio misto, Beto 
voltou a jogar e a vencer, 
tendo Bia como colega de 

é uma das modalidades 
com hegemonia poveira 
nas competições nacionais 
e certamente com uma 
aposta internacional cada 
vez mais forte nos próxi-
mos tempos.

equipa. 
A derradeira etapa será 

disputada na Póvoa, no 
próximo dia 29 de Abril, já 
com a presença de outras 
duplas, nomeadamente a de 
Filipe Santos e Vilaça. Esta 

fessor Tó Ferreira viajaram 
até Condeixa para levar de 

vencida a Associação Ruí-
nas Vólei Clube por 3x1. 
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TRIUNFO E DESAIRE POVEIROS NO AREAL
O Varzim venceu o 

GRAP por 4x3 (golos de 
Luís Albuquerque, Fábio 
Costa, Paulo Borges e Fi-
lipe Santos), após prolon-
gamento, na primeira jor-
nada do Campeonato de 
Elite de Futebol de Praia. 

O pontapé de saída 
na prova decorreu pre-
cisamente no reduto do 
adversário, no Campo 
de Areia da Charneca, 
na localidade leiriense 

dos Pousos, que recebeu 
a jornada concentrada. A 
equipa alvinegra começou 
da melhor maneira esta 
competição e lutou inten-
samente até fi nal, tendo 
averbado os primeiros dois 

pontos. Seguiu-se o desafi o 
com o Chaves, curiosa-
mente no terreno do clube 
que organiza a segunda 
ronda concentrada. Desta 
vez inverteu-se o resulta-
do e os varzinistas volta-
ram a casa derrotados por 
4x3 (golos de Paulo Neves, 
Ricardo Silva e Luís Albu-
querque). Estes desfechos 
deixaram a equipa no quin-
to lugar entre 8 clubes e no 
próximo sábado defronta o 

O Centro Desportivo e 
Cultural de Navais foi o 
vencedor coletivo da dé-
cima jornada do Plano de 
Promoção do Atletismo 
da Póvoa de Varzim. A fre-
guesia de Navais, concre-
tamente o Complexo Des-
portivo Alberto Silva, foi 
palco da penúltima prova 
na vertente de pista. 

O evento reuniu 345 
atletas de 10 associações, 
tendo o Grupo Cultural e 
Recreativo Aguçadouren-
se sido segundo classifi ca-
do e o Clube Desportivo 
da Póvoa fechado o pódio 
entre as restantes equipas 
participantes (Atlético, 
CAPV, Belém, Terroso, 
MAPADI, Argivai e Trica-
nas Poveiras). 

A associação que tem 
dominado as provas de 
pista nas últimas épocas 
conseguiu relegar o atual 
campeão para a segunda 
posição da geral global, 
mantendo-se o Clube Des-
portivo da Póvoa no ter-
ceiro posto. Nesta altura, 

NAVAIS VENCE EM CASA E ASSUME LIDERANÇA 
DO PLANO DE PROMOÇÃO DO ATLETISMO

a formação de Navais leva 
uma vantagem de 132 pon-
tos para o vizinho de Agu-
çadoura, antevendo-se uma 

parte fi nal com emoções ao 
rubro na luta pelo título do 
PPA. 

A próxima jornada será 

Pub

na vertente de estrada, em 
Balasar, a 23 abril, ou seja 
já no próximo domingo. 
Depois disso faltará apenas 

ACD Sótão. 

CAPITÃO TORRES 
AJUDA PORTUGAL

Bruno Torres voltou a 
capitanear Portugal nos 
triunfos sobre a Ucrânia 
em mais dois jogos de pre-
paração da seleção nacio-
nal de futebol de praia. O 
Complexo da Rodovia, em 
Braga, onde joga o povei-
ro, foi palco dos triunfos 

da equipa das quinas por 
7x4 e 7x3, embora o atleta 
da Póvoa de Varzim não 
tenha marcado. O estágio 
terminou com balanço 
positivo.

realizar as jornadas de 
Aguçadoura (estrada, 30 
abril) e Terroso (pista, 14 
maio).

SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM
A nossa Missão é dar apoio aos mais carenciados da sociedade.

Ajude a Irmandade da Misericórdia a cumprir esta missão, sem qualquer encargo para si, preenchendo o quadro 11 do seu boletim de IRS,

de acordo com o exemplo seguinte. Bem haja.
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MODALIDADES

BODYBOARD DO POVOENSE 
MOSTRA DOMÍNIO REGIONAL

A primeira etapa do 
Campeonato Regional 
do Norte de Bodyboard, 
realizada na praia da Sal-
gueira, na Póvoa de Var-
zim, foi de grande sucesso 
para o Naval Povoense. 
Luana Dourado e Vicente 
Campos estiveram dupla-
mente em destaque: ela 
venceu em sub14 e sub18 
feminino, ele triunfou nos 
sub12 e Sub14 masculi-
nos. O clube conseguiu 
vencer em 5 das 6 cate-
gorias, sendo esse quinto 
êxito alcançado por João 
Nunes nos sub-18. De res-
to, foram obtidos também 
4 segundos lugares, 3 ter-
ceiros postos e 4 quartos 
lugares, sendo de realçar a 
presença em duas finais de 
Carolina Dias, Frederico 
Castelo Branco e Francis-
ca Ribeiro.

RUI COSTA 
COMPETE   

Rui Costa somou mais 10 
pontos para o ranking da 
União Ciclista Internacio-
nal. O poveiro foi 32º classi-
ficado na Amstel Gold Race, 
clássica que arrancou a cha-
mada Semana das Ardenas. 
Esta prestação manteve o ci-
clista da equipa Intermarché 
- Circus - Wanty na posição 
66 da ordem mundial, sen-
do o aguçadourense o atual 
segundo melhor português 
dessa hierarquia. Depois 
de falhar ontem a presença 
na Flèche Wallone devido 
a lesão, as atenções seguem 
na Bélgica, desta feita na 
Liège-Bastoge-Liège, sendo 
esta última corrida o ‘mo-
numento’ favorito de Rui 
Costa e no qual certamente 
tentará estar na melhor for-
ma no próximo domingo. 

Pub
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DIVERSOS

RECORDAR A SEMANA SANTA EM IMAGENS
Póvoa de Varzim e Vila 

do Conde envolveram-se 
mais uma vez na celebra-
ção da Semana Santa. 

Um dos pontos altos 
teve lugar na sexta-feira, 
dia 7, com a realização da 
marcante Procissão do En-
terro do Senhor das duas 
cidades. 

Depois, no domingo, foi 
a vez dos compassos per-
correrem as ruas dos mu-
nicípios, além de visitarem 

os Paços do Concelho. 
No caso da cidade povei-

ra, destaque ainda para a 
continuidade da visita aos 
comerciantes da zona norte 
na terça-feira que se segue 
ao Dia da Páscoa. 

No caso vilacondense, 
realce para a continuidade 
da tradição da Queima do 
Judas através do espetáculo 
de rua da Nuvem Voadora 
– Associação Cultural na 
noite de sábado. 

Já entrou em vigor o 
reescalonamento financei-
ro da construção das novas 
instalações para a Divisão 
da PSP de Vila do Conde. 
A secretária de estado da 
Administração Interna, 

Isabel Oneto, assinou uma 
portaria que modificou o 
conteúdo do “contrato de 
cooperação inter-adminis-
trativo” assinado em 2019 
com a Câmara Municipal. 
Este previa um investimen-

CONSTRUÇÃO DA ESQUADRA DA PSP JÁ PODE AVANÇAR
to estatal de 2 milhões e 655 
mil euros, mas a obra nunca 
chegou a avançar e agora o 
bolo financeiro do Estado 
será maior: 3 milhões e 20 
mil euros no total. A maior 
fatia será aplicado no próxi-

mo ano, pouco mais de 1,5 
milhões; este 2023 fica-se 
pelos 604 mil euros e em 
2025 o custo para a Admi-
nistração Central deverá 
chegar aos 906 mil euros. 
Com este novo mapa fi-

Pub

nanceiro garantido, a Câ-
mara, que assume a obra 
(o Estado paga), poderá 
agora dar andamento ao 
processo, como já tinha 
anunciado o edil Vítor 
Costa. 
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RÁDIO

As duas próximas edi-
ções do programa Grande 
Entrevista da Rádio Onda 
Viva terão como convi-
dados dois presidentes de 
entidades concelhias de-
dicadas aos negócios. 

Fernando Xavier Fer-
reira, líder da ACIF - 
Associação Comercial e 
Industrial de Famalicão, 
e Ricardo Santos, res-
ponsável pela Associação 
Comecial e Industrial de 
Vila do Conde, foram as 
escolhas do diretor José 
Gomes Alves para fala-
rem da atualidade e dos 
planos futuros das respe-

LÍDERES EMPRESARIAIS DE FAMALICÃO E 
VILA DO CONDE NA GRANDE ENTREVISTA

tivas estruturas. 
A edição sobre o panora-

ma famalicense vai para o 
ar já nos dias 22 e 23, en-

quanto a edição que abor-
dará a realidade vilacon-
dense será emitida a 29 e 30 
deste mês. 

Como sempre sucede, as 
entrevistas poderão ser es-
cutadas aos sábados às 13h 
e 19h ou nos domingos ao 

meio-dia, ficando despois 
disponíveis na secção 
podcast no site da Onda 
viva na internet. 

No dia 1 de Maio de 2023 terá lugar na Sede da 
Junta de Freguesia de Árvore, pelas 16:00 horas, a 
inauguração da Biblioteca de Árvore, com a presen-
ça do Dr. Salazar Ribeiro, Historiador, Geógrafo e 
Mestre em História da Arte, contribuinte principal 
do acervo doado, conjuntamente com outros ilustres 
Arvorenses, com a presença do Presidente da Junta, 
Sr. Carlos Correia e de outras individualidades ofi-
ciais, representantes associativos das forças vivas da 
Freguesia e demais população que se queira juntar 
ao evento.

Esta Biblioteca, que agora ficará disponível para os 
fregueses de Árvore, vem concretizar uma aspiração 
antiga, que agora, terá a sua própria Biblioteca situa-
da no edifício da Junta de Freguesia, aberta igual-
mente a todos os vilacondenses, e em particular à 
nossa comunidade académica.

Esta Biblioteca é composta por livros abrangendo 
os seguintes temas: História de Portugal, História da 
Expansão Ultramarina e Descobrimentos Portugue-
ses, História Militar de Portugal, História das Épo-
cas Medieval, Moderna e Contemporânea, Atlas e 
Geografia, História Universal, História da Arte em 
Portugal e no Mundo, História do Porto, Filosofia, 
Fundo Local, Monumentos, Museus e Património 
Religioso em Portugal, Guias de Viagem, e inúmeros 
e variados livros de aventuras, romances, hagiogra-
fia, juvenis e infantis, e das mais variadas temáticas, 
que agora estarão disponíveis para consulta quer lo-
calmente, quer no domicílio, após registo prévio e 
por tempo a definir.

Esta cerimónia de inauguração, será antecedida de 
uma breve palestra do Dr. Salazar Ribeiro, versando 
temas históricos, demográficos, sociais e de patrimó-
nio arquitectónico e religioso da Freguesia de Árvo-
re, ao que se seguirá o descerramento de uma placa 
alusiva ao acto, seguido de um copo de água.

INAUGURAÇÃO 
DA BIBLIOTECA 
DE ÁRVORE



28 | 20 ABRIL 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

DANIEL SÁ FERREIRA
anos da Revolução dos Cra-
vos. É um bom tempo para 
reflectir sobre a história do 
Partido Socialista e de como 
essa sua história se entrelaça 
com o Portugal democráti-
co que se foi construindo 
ao longo destes últimos 50 
anos. E, também, sobre a 
forma como a sua fundação 
ocorreu, as características 
com que emerge e como se 
desenvolve, como é influen-
ciado e como que é uma 
projecção e consequência 
daquilo que foi a história 
da “esquerda política” por-
tuguesa desde meados do 
século XIX. Uma última 
razão, se os leitores me per-
doarem uma certa presun-
ção, é sentir que quem tem 
conhecimento histórico e 
capacidade de reflexão deve 
fazer uso deles para inter-

OPINIÃO

PEQUENAS INTERPRETAÇÕES DA HISTÓRIA 
DO PARTIDO SOCIALISTA (INTRODUÇÃO)

DA IRRELEVÂNCIA DE MARCELO 
À BALBÚRDIA POLÍTICA

vir no debate público. Em 
particular, num momento 
em que se vão impondo no 
espaço público discursos 
simplistas, e francamente 
ignorantes, sobre a história 
do país, a sua realidade po-
lítica e o grande quadro de 
fundo que as condiciona. 

Duas últimas notas que 
gostaria de deixar neste 
texto introdutório: isto não 
será um conjunto de textos 
com rigor científico e de es-
tilo académico, não haverá 
remissões para fontes, nem 
utilização de dados origi-
nais. Haverá sim uma série 
de reflexões sobre factos e 
interpretações históricas 
e sociológicas. Quanto às 
interpretações, muitas po-
derão ser feitas. Aquelas 
que estarão aqui serão as 
minhas. Quanto aos factos, 

ar professoral como o con-
ciliador, agora, com maioria 
absoluta do PS, tornou-se 
peça decorativa, que ten-
ta tudo, mesmo o absurdo, 
para provar a sua existência.

Da parte do Governo, o 
desastre tem sido completo. 
Demissões atrás de demis-
sões, uma completa pro-
miscuidade entre o estado 
e as empresas, coisa típica 
no Partido Socialista. Assis-
timos a Marcelo a mandar 
recados ao Governo.

O Governo a dizer que os 
recados de Marcelo não são 
dirigidos a ele. Marcelo a 
dizer que não abdica do po-
der de dissolução - como se 
pudesse, por obra e graça do 
divino espírito santo, abdi-
car dele - para depois dizer 
o seu contrário, quando diz 
que descarta a possibilidade 
dissolução por considerar 
que não existe uma alter-
nativa “forte e evidente” ao 
atual Governo. Marcelo, 

pelo visto não sabe que a al-
ternativa surge das eleições, 
da vontade do povo, e não 
da vontade dele ou da sua 
opinião sobre a vontade fu-
tura do povo.

Perante a degradação 
da situação política actual, 
várias personalidades têm 
defendido a necessidade 
de clarificação política, que 
passará por eleições anteci-
padas.  O Governo tem vin-
do a público dizer que “esta-
mos perante uma tentativa 
de pôr em causa o voto dos 
portugueses à margem do 
normal funcionamento das 
instituições”.  

A falta de vergonha na 
cara é total. Por um lado, 
omitem como é que o PS 
de Sócrates chegou ao po-
der. Chegou quando o pior 
Presidente da República da 
Democracia Portuguesa, 
Jorge Sampaio, sem expli-
car os motivos, dissolveu a 
Assembleia da República, 

costumo dizer e escrever 
que não me importo que me 
rebatam as opiniões, o que 
eu não gosto é de ser corri-
gido nos factos. É evidente 
que para construirmos um 
discurso ou uma narrativa 
que preferimos tendemos 
a seleccionar os factos que 
nos são convenientes para 
a sustentar. E os mesmos 
factos podem ser observa-
dos de muitas perspectivas 
diferentes. A que estará 
aqui será a minha, enviesa-
da pelas minhas opiniões, 
por aquilo que eu considero 
ser um mundo e uma so-
ciedade justa. Porém, sem-
pre construída com aquela 
medida que, na esteira de 
Tony Judt, sempre costumo 
usar para avaliar condutas 
ou opiniões alheias: estar de 
boa-fé.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

provocando a queda dum 
Governo que contava com 
maioria Parlamentar. Con-
tinua, pois, actual o seguin-
te trecho de Eça de Quei-
roz: “O ministério, o poder 
executivo, deixou de ser 
um poder do estado, é uma 
necessidade do programa 
constitucional: está no car-
taz, é necessário que apareça 
na cena.  Não governa, não 
tem ideia, não tem sistema; 
nada reforma, nada estabe-
lece; está ali, é o que basta. 
O país verifica todos os dias 
que alguns correios andam 
atrás de algumas carruagens 
– e fica contente”.

Marcelo, se tivesse sentido 
de Estado, tinha a possibili-
dade de sair da irrelevância 
política em que se encontra, 
convocando eleições ante-
cipadas, clarificando, desse 
modo, a situação política 
actual. Infelizmente para 
todos nós, Marcelo não tem 
dimensão política para tal.

Da parte do Governo e 
do Presidente da República, 
os portugueses esperavam 
uma atitude diferente pe-
rante a governação do país. 
Esperava-se, sim, algum 
decoro e recato, sentido de 
responsabilidade (já nem 
ouso dizer sentido de Es-
tado), e trabalho árduo no 
sentido de se encontrarem 
soluções tendentes a mini-
mizar os impactos negati-
vos da crise que vivemos no 
dia a dia dos Portugueses e 
das empresas.  

Mas, puro engano. Infe-
lizmente, temos assistido a 
uma algazarra política que a 
todos nos envergonha. Após 
a vitória do Partido Socia-
lista nas eleições legislati-
vas, com maioria absoluta, 
escrevi que Marcelo passava 
a ser irrelevante no cenário 
político. Se nos tempos da 
Geringonça podia intrigar, 
uns contra os outros, para 
depois aparecer com o seu 

partilhada pelos militantes 
de todos os partidos. Sou 
também licenciado em His-
tória, e, não exercendo nes-
te momento o ofício de his-
toriador, esta continua a ser 
a minha disciplina científica 
favorita, e, provavelmen-
te, aquela em que consigo 
mobilizar maior capital de 
conhecimento. Tenho tam-
bém um interesse particu-
lar pela sociologia política 
e pela ciência política, áreas 
em que tenho alguma inves-
tigação feita, ainda que por 
publicar. 

Há outras duas razões, 
igualmente importantes, 
que justificam o tempo e o 
modo destes textos. O Par-
tido Socialista faz 50 anos 
no próximo dia 19 de Abril. 
Da mesma forma, no pró-
ximo ano cumprem-se 50 

É normal assistirmos a 
toda uma encenação em 
torno dos mais diversos as-
suntos da política Portugue-
sa, por parte dos Deputados 
à Assembleia da República. 
Por um lado, faz parte do 
cartaz das festas e, por ou-
tro, não se lhe pode pedir 
mais porque não sabem.

Mantém-se, pois, actual 
o que Eça de Queiroz es-
creveu em 1871: “O corpo 
legislativo há muitos anos 
que não legisla. Criado pela 
intriga, pela pressão admi-
nistrativa (…) vem apenas 
ser uma assembleia muda, 
sonolenta, ignorante, aba-
nando com a cabeça que 
sim. (…) A deputação é 
uma espécie de funcionalis-
mo. É uma colocação, é um 
emprego”.

Comecemos pela explica-
ção pela qual vou escrever 
uma série de artigos sobre 
aqueles que para mim fo-
ram os momentos marcan-
tes da História do Partido 
Socialista, e, como em cada 
caso vamos explicar, por 
consequência, da história 
do país.

As duas primeiras razões 
são bastante óbvias: sou 
militante do Partido Socia-
lista e tenho um interesse 
particular pela sua história, 
coisa que, num universo 
em que todos se tornassem 
militantes de partidos por 
se identificarem com a sua 
linha política, deveria ser 
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ESTACIONAR NA PÓVOA
UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

não) este é, cada vez mais, 
um debate politicamente 
anacrónico (por razões que, 
de tão conhecidas, não tra-
go à colação) e mistificador 
da realidade (porque assen-
te no velho discurso da falta 
de um bem – o estaciona-
mento – que até existe). À 
falta de questões maiores, 
o PS tenta capitalizar pe-
quenas causas e pequenos 
nichos de mercado eleito-
ral, mesmo negando (ou 
fingindo ignorar) que, na 
época balnear, se o estacio-
namento não for pago, não 
é para duas ou três horas – é 
para todo o dia, se não mes-
mo para a quinzena ou mês 
de praia. Só o pagamento é 
dissuasor, só o pagamento 
força a libertação do espaço 
para outra viatura.

É obvio que a Póvoa não 
tem, no pino da época bal-
near, capacidade para esta-
cionar, nas proximidades da 
praia, as viaturas de quantos 
procuram os nossos areais, 
sobretudo os da cidade. A 

Póvoa não tem – e acrescen-
to: felizmente não tem, por-
que isso significa que man-
tém intacta, e até crescente, 
a sua atratividade. E não tem 
essa capacidade (de estacio-
namento na orla costeira), 
não obstante o considerável 
aumento de oferta que no 
último quarto do século a 
cidade conquistou – estou 
a referir-me, desde logo, 
aos parques subterrâneos 
em frente ao Casino e em 
toda a extensão da Avenida 
Mouzinho. (A propósito: 
lembram-se da controvérsia 
que alguns – os mesmos que 
agora alimentam o discurso 
contra o estacionamento 
pago nos meses de Verão 
– desencadearam contra a 
construção deste parque, 
invocando desde questões 
ambientais (!) até ao agra-
vamento da mobilidade 
– lembram-se disso? Pelos 
vistos não aprenderam – ou, 
melhor, persistem no erro, 
convencidos de que rende 
politicamente. E – já agora, 

e a propósito da Av. Santos 
Graça, que é a causa próxi-
ma desta crónica – porque 
não pensar em, daqui a uma 
década, fazer nela, em toda 
a extensão, o mesmo que na 
Mouzinho?).

Indo à questão, mais am-
pla, da capacidade de esta-
cionamento na cidade (e 
não apenas na orla costeira), 
cito os principais (e a respe-
tiva capacidade, em muitos 
casos desaproveitada). Ora 
anote, caro leitor: no Por-
to de Pesca, 60 lugares; na 
Lota, 174; frente ao Casino, 
224; na Praça do Almada, 
246; na Estação do Metro, 
94; no ex-Quartel, 435; na 
Av. Mouzinho, 560; na ex-
-fábrica “Quintas”, 232; na 
Av. do Mar, 250; na Almei-
da Garrett, 184; na rua D. 
Manuel I, 138; no Parque 
da Cidade, 160; no Estádio 
Municipal, 134… E há um 
conjunto apreciável de par-
ques privativos (do Clube 
Desportivo, dos Bombeiros, 
da Santa Casa…), em pon-

tos estratégicos da cidade…
Quem vir, em mapa, a 

localização dos principais 
parques, de imediato verifi-
ca que nas proximidades da 
orla costeira há oferta subs-
tancial. E quem vem acom-
panhando o processo de 
requalificação urbana igual-
mente constata que tem 
sido possível compatibilizar 
a cidade (designadamente 
na exigência ambiental que 
preside a todo o processo) 
com o automóvel. Veja-se 
que tanto na recente inter-
venção do Bairro da Matriz, 
como na que brevemente 
ocorrerá em Nova Sintra, o 
número de lugares de esta-
cionamento ao dispor dos 
residentes registará um au-
mento. Até se deu o caso de 
o parque do antigo quartel, 
barato e vigiado, ainda ter 
lugares disponíveis…

Convém, portanto, não 
confundir a árvore com a 
floresta.

P.R.

A inclusão da Av. Santos 
Graça entre os arruamentos 
que, a partir de 1 de Junho, 
terão estacionamento pago 
trouxe à ponderação dos 
Srs. Vereadores, na reunião 
de 4 de Abril corrente, a 
questão do aparcamento 
na cidade. No caso daque-
la avenida (como noutros 
arruamentos próximos da 
praia, igualmente tarifa-
dos no período balnear), a 
questão da acessibilidade, 
eventualmente dificulta-
da pela escassez (ou pelo 
custo) do estacionamento, 
esteve no cerne do debate, 
que teve o desfecho habi-
tual: o PSD aprovou a me-
dida que propôs (tarifar o 
aparcamento, abreviando-o 
pelo custo – é isto a rotati-
vidade, única forma de tor-
nar acessível a muitos um 
recurso urbano escasso), e 
o PS votou contra, alegan-
do o “impacto negativo na 
acessibilidade às praias pe-
los munícipes que residem 
nas freguesias do interior 
do concelho”, bem como a 
inexistência de “alternati-
vas de mobilidade”, desig-
nadamente o que identifica 
como “carreira das praias” 
(“transporte gratuito a par-
tir dos parques de estacio-
namento periféricos”).

Em qualquer das duas 
vertentes (mobilidade – ou 
seja, dificuldade de acesso; e 
estacionamento – pago, ou 
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SOPA DE LETRAS PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS SETE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Um homem a conversar com outro, diz:
- Hoje por volta das 3 horas da manhã, entrou um assaltante lá em casa...
E diz o amigo.
- A sério!!! Um ladrão entra em tua casa e tu dizes isso com um sorriso na 
cara? E o que é que ele levou? 
- Olha, levou uma enorme tareia... a minha mulher pensou que era eu a 
chegar a casa às escondidas...

Um bêbado sai da igreja e o padre benzeu-o: vai com Deus meu � lho e que 
S.Pedro, Santa Lúzia, Santo António e Nossa Senhora te acompanhem...
O bêbado olha para o padre, pega na bicicleta, dá uma pedaladas e cai 
redondo no chão.
Vira-se para o padre e diz:
- Eu sabia que tanta gente na bicicleta ia acabar mal...

Um ladrão salta o muro de uma casa e quando estava a tentar arrombá-la, 
ouve uma voz:
- O Jesus está-te a ver!
- O quê? - pergunta o ladrão olhando à volta assustado
E novamente a voz:
- O Jesus está-te a ver!
O ladrão pega na lanterna e vê que a voz vem de um papagaio:
- Ah, então o Jesus és tu?
O papagaio responde:
- Não, Eu sou o Judas.
- Quem é o louco que chama o papagaio de Judas! - murmura o ladrão.
- O mesmo louco que pôs o nome “Jesus” ao Pitbull - diz o papagaio.

O Manuel está a tomar banho e grita para a Maria:
-Ó Maria traz me o shampoo. e a Maria entrega-lhe o shampoo.
Logo de seguida, grita de novo:
-Ó Maria traz-me outro shampoo.
-Outro? Porquê?
-É que este é para cabelos secos, e eu já molhei os meus cabelos.

-Joãozinho porque chumbaste a matemática?
-Porque sou um tipo tranquilo...
-Como assim??
-Não gosto de problemas...

O marido para a mulher:
- Maria prepara-te que hoje a noite vai ser quente!!!
- Uiii!!! Juras amor??? - diz a mulher.
- Juro!!! Acabei agora de partir a ventoinha!!!
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 20 A 26 DE ABRIL Pub

 

20 abril, quinta

‘Ice Merchants’ de João 
Gonzalez e ‘Interdito 
a Cães e Italianos’ de 
Alain Ughetto, filmes 
da sessão Octopus, às 
21h45, no Cine-Teatro 
Garrett

‘A voz das mulheres’, 
cinema, às 21h30, no 
Teatro Municipal de Vila 
do Conde

22 abril, sábado

Mega Limpeza de Praia, 
concentração no Carva-
lhido (Póvoa), Fragosa 
(Aver-o-Mar), Cruzeiro 
(Aguçadoura) e Estela, 
às 9h

Concerto de Guitarra, 
por Aires Pinheiro, no 
Salão Nobre da Junta de 
Freguesia de Rates, às 
21h00

1ª Grande Gala do 
Fado da Juvenorte, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h30

23 abril, domingo

Espetáculo Recreati-
vo e Cultural (Rancho 
da Lapa e Rancho da 
Praça), inserido no 61º 
aniversário do Leões 
da Lapa FC, às 15h, no 
largo António Nobre

‘Múmias’, cinema, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
15h30

‘A Baleia’, cinema, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h30

21 abril, sexta

‘Encontro com … José 
Milhazes’, no auditório 
da Escola Básica de 
Aver-o-Mar, às 12h

9ª Feira Regional de 
Gastronomia e Artesa-
nato de Balasar, nas 
Fontaínhas, até dia 23 
com várias atuações 
musicais

CELEBRAÇÕS DO 25 DE ABRIL DE 2023
A comemoração dos 49 

anos da Revolução do 25 
de abril vai ocorrer em três 
momentos na Póvoa de 
Varzim. O programa giza-
do pela Câmara Municipal 
arranca pelas 10h30 com o 
habitual passeio de ciclotu-
rismo com partida na Praça 
do Almada, seguido de um 
concerto da Banda Musi-
cal da Póvoa de Varzim, no 
mesmo local, a partir das 11 
horas. Depois do almoço, 
pelas 14h, arranca o tradi-
cional Torneio Aberto de 
Ténis de Mesa no Pavilhão 
Desportivo Municipal. 

O programa da Câmara  
de Vila do Conde é mais 
extenso e começa já no 
próximo sábado, no Tea-
tro Municipal, que recebe 
o concerto “Nação Valen-
te & Outras Histórias”, de 
Sérgio Godinho (lotação 
esgotada), às 21h30. Na noi-
te de 24 de abril, no Largo 

dos Artistas, às 23h, com 
curadoria de Cabe Cave 
Associação Cultural, vários 
artistas apresentam “A Ex-
pressão da Liberdade”, se-
guida da entoação coletiva 
da canção “Grândola, Vila 
Morena”, às 00h20 do dia 25 
de Abril. Na manhã, pelas 
10h, terão lugar, na Praça 
Vasco da Gama, as Cerimó-
nias Oficiais com o Hastear 
da Bandeira, o Hino Na-
cional e as habituais inter-
venções. Depois, às 12h, no 
Cais dos Assentos, junto ao 
Monumento aos Antigos 
Combatentes do Ultramar, 
será depositada uma coroa 
de flores, em memória dos 
soldados vilacondenses fa-
lecidos na antiga guerra co-
lonial. Ainda durante a ma-
nhã decorrerá uma prova 
de atletismo, às 10h30, com 
partida e chegada na Aveni-
da Dr. João Canavarro (jun-
to ao Palácio de Justiça).

EDIL DA TROFA ESTÁ DE VISITA A KIEV
Sérgio Humberto en-

contra-se em território 
ucraniano, numa visita de 
dois dias a Kiev, para par-
ticipar no Fórum Interna-
cional de Comunidades e 
Cidades e para ficar a co-
nhecer algumas das zonas 
mais afetadas pela guerra.

Esta visita surge após 
um convite da Embaixa-
da da Ucrânia no nosso 
país e a delegação nacio-
nal é composta por pelo 
Presidente da Câmara 
Municipal da Trofa e vi-
ce-presidente da Área 
Metropolitana do Porto 
(AMP), pelo Presiden-
te da AMP e da Câmara 
Municipal de Vila Nova 
de Gaia, Vítor Rodrigues, 
pelos autarcas de Peso da 
Régua, São João da Ma-
deira (e também vice-pre-

sidente da AMP) e Mourão, 
e por Olga Freire, Presiden-
te da Freguesia da Cidade 
da Maia e vice-presidente 
da ANAFRE – Associação 
Nacional de Freguesias.

Para além da participa-
ção neste Fórum Interna-
cional, que conta com um 
discurso de Zelensky, a de-
legação nacional irá realizar 
um conjunto de visitas a 
diferentes locais da capital 
ucraniana para ficar a co-
nhecer diferentes projetos 
de recuperação e várias ini-
ciativas humanitárias para 
apoiar as populações mais 
afetadas por este conflito.

Para Sérgio Humberto, 
um dos momentos mais 
marcantes do primeiro dia 
foi a visita a uma escola 
completamente destruída 
pelos bombardeamentos 

russos e onde uma criança 
ucraniana lhe pediu ajuda 
na reconstrução da mesma, 
pois “era o sítio onde elas 
aprendiam”.

Recorde-se que a Câmara 
Municipal da Trofa foi um 
dos primeiros municípios 
do país a promover uma 
missão de apoio à Ucrâ-
nia, em estreita articulação 
com o consulado ucraniano 

no Porto, tendo acolhido 
cerca de 100 refugiados, 
enviado 22 toneladas de 
bens para o país e entre-
gue mais de 40 toneladas 
de donativos à Caritas. Foi 
também neste município 
que foi assinado um dos 
primeiros contratos de 
trabalho com refugiados, 
no caso com a Santa Casa 
da Misericórdia da Trofa.


